

DESDE FRANCFORT

Relaciones económicas

Los norteamericanos están dando a la doctrina de Monroe una aplicación en la cual los españoles han de fijarse si quieren desarrollar más sus relaciones económicas con las Repúblicas latinas del Nuevo Mundo.

El año pasado, Mr. Knox, el secretario del Estado, ó sea el jefe del ministerio y ministro de Relaciones exteriores de los Estados Unidos, reclamó de la Cámara de representantes una crecida cantidad para la creación de un nuevo Despacho, destinado a fomentar el comercio americano en el Extranjero, y escribió a la Comisión del presupuesto:

«Toda iniciativa americana en el Extranjero debe ser apoyada por el servicio extranjero de los Estados Unidos en todos sus ramos, de manera que América pueda entrar en la lucha económica con sus competidores en todas partes del mundo.»

No son esas vanas palabrejas, ni mucho menos. Vemos a diario que el Gobierno norteamericano procede en el asunto con toda la energía que le caracteriza.

Pero es el caso que el banquero, el industrial y el naviero americano no necesitan que el Gobierno les diera este empujón. Veamos, por ejemplo, algo de lo que hace y ha hecho el primero el Brasil y las Repúblicas españolas.

La Casa bancaria Speyer y Compañía, de Nueva York, ha llevado a cabo un gran número de operaciones financieras en Méjico, Cuba, Haití, Bolivia y otros países. En sus veintisiete arreglos ha invertido nada menos que 250 millones de dólares.

La Casa Kuhn, Loeb y Compañía hizo en 1890 un empréstito de 20 millones de dólares a la República de Santo Domingo, y se ha lanzado después en otros proyectos de importancia.

Morgan y Compañía están interesados, con su Casa en Londres, en el empréstito mejicano de 1899 por valor de 113 millones y medio de dólares; en el empréstito argentino de 1900 por 9.300.000 dólares, y en un empréstito boliviano por valor de 12 millones de dólares, sin tener en cuenta sus otras operaciones de la misma índole.

Otros Bancos, como el National City Bank, Seligman, etc., han capitalizado, en una larga medida, otras empresas, con ó sin sus Casas de Londres.

El Department of State, en Washington, publicó recientemente las siguientes cifras, referentes a las sumas invertidas en las demás Repúblicas americanas por los capitalistas de los Estados Unidos: Méjico, 700 millones de dólares; Cuba, 135; Brasil, 50; Argentina, 30; Guatemala, 20; Perú, 20; Bolivia, 10; Chile, 10; Costa Rica, 7; Ecuador, 3; Venezuela, 3; Santo Domingo, 3; Honduras, 2; Colombia, 2; Nicaragua, 1,5; San Salvador, 1,5; Haití, 1, y Panamá (sin la zona del Canal), 1. Lo que hace el bonito total de 1.000 millones de dólares, ó algunos 5.000 millones de pesetas.

Y los norteamericanos acaban solamente de empezar.

JORGE LINARES.

DESDE MELILLA

La Comisión topográfica.

MELILLA. (Jueves, noche.—Recibido el viernes por la mañana.) Hoy salió al campo la Comisión topográfica, regresando a la plaza al anochecer sin incidente alguno.

Noticia desmentida.

Es completamente inexacta la noticia que ha publicado la Prensa de Madrid respecto al desembarco de fuerzas alemanas en el cabo de Tres Forcas.

Robo descubierto.

Ha sido detenido, en virtud de orden del juez militar, un individuo, que es el autor del robo de una cartera con tres mil pesetas, que pertenecía a un oficial de Infantería.

La cantidad sustraída ha sido recuperada casi totalmente.

Un bando.

MELILLA. (Viernes, mañana.) Hoy se ha publicado un energético bando para la represión del contrabando de armas y municiones, y condenando con severidad los atentados de que han sido objeto últimamente las fuerzas españolas por parte de los moros.

Firma el documento el general Marina.

Relevo de soldados.

Hoy ha comenzado el relevo de los soldados que cumplen en marzo tres años de servicio y que se hallan en las posiciones.

La bocana de Mar Chica.

MELILLA. (Viernes, noche.) Ha llegado el ingeniero Sr. Molini.

Su viaje tiene por objeto inspeccionar las obras de la bocana.

Supone el Sr. Molini que en los últimos días de marzo habrá ya comunicación entre Mar Chica y el Mediterráneo.

Embarque suspendido.

Estaba dispuesto para hoy el embarque de una batería del décimo regimiento montado de Artillería, a fin de que volviese a la Península.

Por virtud de orden superior ha quedado el embarque suspendido.

Licenciamiento de soldados.

Han llegado los oficiales representantes de los Cuerpos respectivos, para acompañar, cuando vuelvan a la Península, a los licenciados de las correspondientes unidades.

En la orden de la plaza de hoy 25 ha sido

publicado con toda puntualidad el cuadro de maroña de los licenciados de los Cuerpos de la guarnición.

Los embarques se llevarán a cabo en esta forma:

Día 26 de febrero, en el «Menorquina», los licenciados del regimiento de África y el grupo de los escuadrones de Melilla, regimiento de Caballería de María Cristina, compañía mixta de Sanidad Militar y brigada disciplinaria.

Día 1 de marzo, en el «Ciudad de Mahón», los del regimiento de Melilla y comandancias de Artillería e Ingenieros.

Día 2 de marzo, en el «Menorquina», los del regimiento mixto de Ingenieros, comandancia de Administración Militar y compañía de mar.

Consejo de guerra.

Se celebrará mañana en esta plaza un Consejo de guerra para juzgar a un corneta de la Comandancia de Artillería, acusado del delito de deserción.

RODRIGUEZ DE CELIS

Telegrama oficial

MELILLA 25. Comandante en jefe a ministro Guerra.

Esta tarde, acompañado del jefe de Estado Mayor, coronel Jordana, he ido a Nador, visitando obras que adelantan muy rápidamente y que he encontrado muy bien.

A consecuencia de una reyerta habida entre varios moros, ha resultado muerto el dueño de la casa que ocupan en el Uixan los obreros españoles, que también era un moro. En el «Mahón» han llegado hoy 76 individuos tropa diversos Cuerpos y un caballo de oficial. No ocurre novedad.—Marina.

TRIBUNA LIBRE

PROGRESOS DEL ESPERANTO

Y III

Nació el Esperanto hace unos veinticinco años en la Polonia rusa, y su inventor, el doctor Zamenhof, con sus primeros compañeros, hubieron de luchar contra la indiferencia y el escepticismo y aun sufrir las burlas de sus compatriotas. Sin desmayar por eso, continuaron su propaganda, aunque con grandes dificultades por la carencia de recursos y la prevención grande que en contra de la nueva lengua existía.

Pasaron los primeros años, de difícil lucha, y el Esperanto ganó algunos partidarios en Alemania, Francia e Inglaterra; comenzando a relacionarse los «samideanos» de las dos últimas, surgió la idea de celebrar un Congreso esperantista, que se verificó, el primero en su género, en Boulogne-sur-Mer, concurrida playa de baños, donde existía ya un notable núcleo de adeptos al idioma internacional.

Antes de reunirse este Congreso, se dudaba si individuos de nacionalidad distinta podrían entenderse hablando el Esperanto; después de haberse reunido, fraternizado y entendido perfectamente alemanes, ingleses, franceses y polacos, no podía negarse; no cabía ya dudar sobre la perfecta inteligencia del idioma hablado. Este primer ensayo fué de muy fecundos resultados en pro del esperantismo naciente.

Comienza aquí el período francés, ó de franco y rápido avance, sucesor del período ruso, de tímida y débil propaganda. En este período adquirió la causa del Esperanto hombres tan eminentes y prestigiosos como el general Seberr, de tan brillante carrera militar como científica; el ilustre rector de la Universidad de Dijon, M. Carlos Bourlet; el sabio é infatigable profesor de la Sorbona monsieur Th. Cart, el barón y baronesa de Meuil, etcétera, etc., que forman hoy las avanzadas de la idea esperantista.

En esta misma época se introdujo el nuevo idioma en España por el ilustrado y simpático ex jefe de la Armada D. Augusto Jiménez Loira y el ingeniero jefe de Montes D. Ricardo Codorniu.

Siguieron a este primer Congreso el segundo, celebrado en Ginebra en 1906, donde se dió por vez primera una representación teatral en Esperanto y se desbordó el entusiasmo de los esperantistas al contemplar con qué facilidad se entendían individuos habituados a las más diversas lenguas.

El tercero tuvo lugar en 1907, en Cambridge, que conquistó muchísimos adeptos al Esperanto, y despertó tal interés y tan grande entusiasmo en Inglaterra, que el alderman, quien en ausencia del lord alcalde de Londres ejercía las funciones de éste, al recibir en el Guildhall a los esperantistas a su paso por aquella capital, hubo de declarar solemnemente que sus compatriotas habían de renunciar a la idea, que les era tan querida, de hacer del inglés la lengua internacional, y que se veían obligados a reconocer que es al Esperanto, lengua neutra, a quien correspondía desempeñar tal papel.

Se reunió el cuarto Congreso en Dresde, el año 1908, y en él se continuó la obra, comenzada en los anteriores, de formar, dentro de la Sociedad esperantista universal, Asociaciones particulares de cada ramo ó profesión, que sirvieran a la propaganda de la lengua entre los respectivos colegas, y comenzarían ya a disfrutar los beneficios de la comunicación y asociación internacional para el progreso del correspondiente ramo del saber.

En 1909 nos ha correspondido a los españoles la honra de hospedar a ilustres esperantistas de todas las naciones en Barcelona, el pasado septiembre, habiendo acudido más de 2.000 extranjeros, a pesar de la situación

anormal de la ciudad y de las exageradas alarmantes noticias que cundían por el Extranjero. El próximo Congreso de 1910 tendrá lugar en Washington.

Fruto de estos Congresos ha sido la gran extensión del esperantismo en todo el globo, hasta el punto de que hoy hay esperantistas en todas las partes del mundo y en todos los pueblos civilizados. De modo que puede uno satisfacer la curiosidad y darse el gusto de escribir a todas y cada una de las naciones de la tierra, porque en todas hay algún «samideano» en disposición de entenderle y contestarle.

Según la última estadística, en junio próximo pasado había en Europa 1.162 Sociedades esperantistas, 276 en América, 20 en Oceanía, 17 en África y 4 en Asia.

El Esperanto tiene ya su literatura propia, existiendo nutridos catálogos con obras originales y traducciones de las obras maestras de la literatura mundial. Se publican además en Esperanto más de 200 revistas, que propagan la lengua en todo el mundo, comunican y hermanan a los pueblos de distinta raza y lengua, y contribuyen poderosamente al progreso de la humanidad, aunando los esfuerzos de todos.

En el primer número de la revista esperanta de Varsovia *La Vos de los Farmacéuticos*, dice el doctor Zamenhof: El Esperanto ha pasado el período embrionario, y hoy, después de veinte años de existencia, es ya un organismo maduro. Desde hace algunos años entró ya en la vía práctica, y sus adeptos lo consideran ya, no como pura idea, sino como invención la más útil desde el punto de vista de la utilidad. Los frutos de esta interrelación de los hombres puede ya admirarlos todo el que se haya más ó menos enterado del gran movimiento del Esperantismo en todo el mundo.

Dentro del gran organismo de la V. E. A. existen organismos particulares que reúnen a los individuos de las distintas profesiones y se ocupan del mejoramiento de las mismas y del adelanto en el respectivo ramo del saber.

Existe la Asociación científica internacional, y su órgano la *Internacia Scienco Revuo*, de Ginebra; la Asociación internacional de juristas y abogados, y su órgano la *Revuo de Paris*; la Idem id. de médicos, con su órgano *La Vos de los Médicos*; la idem id. de farmacéuticos, de profesores y maestros, etc., etc., con sus respectivos órganos revistas.

A medida que aumenta la familia esperantista, crecen también la necesidad de organización y los asuntos a tratar en los Congresos generales; por eso se ha acudido a celebrar Congresos particulares y regionales, dedicados a materias determinadas ó a la propaganda entre pueblos hermanos; tales han sido las varias reuniones científicas de París y Ginebra, para tratar del tecnicismo esperanto; el Congreso católico que se ha de reunir la semana de Pascua en París, el lingüístico en el próximo verano en Augsburg y el Congreso regional-celebrado por los Principados danubianos Rumania, Servia y Bulgaria, reunidas en Bucharest, Congreso que dió por resultado el que la Reina Isabel de Rumania, conocida literata con el seudónimo «Carmen Sylva», se hiciera esperantista, prometiendo aprender esta lengua y tomarla bajo su augusta protección.

Para terminar: «Hoy—dice el general Seberr en un artículo publicado en «Le Petit Journal»—hoy los esperantistas constituyen una masa inmensa, que se multiplica de día en día, hasta el punto de que es imposible enumerarla. Es un movimiento al que ya no es posible resistir y al que es preciso resignarse y dejarlo desenvolverse.»—Casio Pobal.

EN EL SUPREMO DE GUERRA

El proceso Macías

Como habíamos anunciado, ayer se verificó ante el Consejo Supremo de Guerra y Marina la vista del proceso incoado contra el ex auditor de la Armada Sr. Macías del Real.

Constituían el Tribunal los Sres. Suárez Valdés, presidente; vocales, Sres. Campomanes, Auñón y Jiménez Castellanos, y consejeros togados Sres. Peña y Herrera, actuando como fiscal el capitán de navío Sr. Blanco y como relator el Sr. Parreño.

Defendió al procesado el Sr. Gutiérrez Sobral.

Comenzó el acto leyendo el relator el apuntamiento de la causa y el informe de dismetimiento del fiscal con el fallo del Consejo de guerra que condenó al Sr. Macías a la pena de dos años de prisión.

En este escrito de dismetimiento se consignó que el Sr. Macías cometió dos delitos: uno de insulto a un superior, por el cual procede la imposición de cuatro años y cuatro meses de prisión, y otro de calumnia al Consejo de Ministros, que debe castigarse con cuatro meses de prisión, abonándose al procesado el tiempo de prisión preventiva.

El Sr. Gutiérrez Sobral leyó su escrito de defensa, argumentando, por lo que al segundo de dichos delitos se refiere, que, no habiéndose dictado sentencia firme por Tribunal competente, no existe la calumnia.

Según el Sr. Gutiérrez Sobral, tampoco existe el delito de insulto a un superior, puesto que el escrito objeto del proceso no hace sino determinar los artículos del Código según los cuales hubiese incurrido en comisión de delitos.

Por todas estas consideraciones, el defensor ha solicitado la absolución del Sr. Macías.

Rectificaron luego brevemente el fiscal y el Sr. Gutiérrez Sobral, y se levantó la sesión. Se dice que la sentencia se hará pública hoy, probablemente.

DIALOGOS

El hombre del día

El repórter se honra declarando que tiene con el Sr. Merino una antigua amistad personal, y aunque el repórter no puede subir al despacho de Gobernación para pedir que le encasille, porque milita en la acera de enfrente, ni a solicitar merced, favor ó dádiva, porque jamás los quiso el Poder público, es cierto que se complace á veces en echar escaleras arriba para cambiar un saludo afectuoso con el señor conde de Sagasta.

«¿Cómo está usted, señor ministro?—Bien; ¿y usted, mi querido repórter?—Bien; gracias.» Y después de cambiar unas frases sobre cosas sin importancia—porque tampoco lleva allí el periodista misión informadora—, el repórter desanda el camino andado y se vuelve a la calle.

Pero ayer, al entrar en el amplio y confortable despacho de su excelencia, el repórter permaneció un momento indeciso, sin atreverse a avanzar.

En aquel laboratorio, donde se ha ido fabricando lentamente, con alambiques, morteros y crisoles de todas las formas, tamaños y consistencias, la historia política de España, cincuenta, sesenta, cien personas, rodeando la mesa central, acomodadas en los divanes y en los sillones, aguardaban su turno para hablar al ministro.

Y en el fondo de la estancia, el Sr. Merino, á pie firme, con las manos metidas en los bolsillos de su pantalón gris, con la mirada perdida en el espacio, sin posarla nunca ni en los interlocutores ni en objeto alguno determinado, oía, oía sin impacientarse, sin hacer un gesto de disgusto, ni de asombro, ni de alegría, ni de contrariedad.

«Pasó un amigo y saludó.

—¿Usted por aquí, querido repórter? ¿A caza de impresiones?

—No.

—Ah, vamos! ¿Cuestión electoral?

—Tampoco. Curiosidad y deseos de saludar al conde.

—¿Ha visto usted que hombre más raro?

—¿Por?...

—¡Dios! ¡Porque parece que lleva en la memoria la estadística, glosada, de todos los políticos españoles. Yo soy Bernáldez, de Logroño, señor ministro.» Y sin vacilar contesta: «Ah, sí! ¿De los Bernáldez, de Nájera? Su señor padre vino a las Cortes del 94; su hermano político dió mucho que hacer en las elecciones del 84. Y aquel Ayuntamiento de Alesanco, ¿se arregló? Y aquellas diferencias entre los Gutiérrez y los García, de Urñuola, ¿quedaron terminadas?» Y así á todos.

—¿Y le produce á usted extrañeza?

—Como es ministro por primera vez...

—Después de haberlos hecho á montones; después de haber estudiado en páginas vivientes y parlantes la psicología y la ética del político y de la política española. Porque este hombre silencioso, que ha visto pasar por su lado, como en visión cinematográfica, presidentes y ministros; este hombre, cauto y sereno, que ha presenciado, sin inquietarse nunca, cómo se modelaban las figuras, cómo iban revistiéndose de prestigio y de autoridad, cómo llegaban á lo alto y desde lo alto caían con estrépito, podría, si quisiera, ofrecernos un libro-registro donde encontráramos la vida completa de todos los hombres liberales.

—Y, sin embargo...

—Siempre silencioso y sonriente; siempre reservado, oyendo en los pasillos, como si no las supiera, historias que él conocía mejor que nadie; atento desde su escaño á debates que quizá hubiera él podido terminar con una sola palabra. Han surgido pleitos, querrelas, disgustos, disensiones, y Merino, que conoció los secretos de Sagasta, los resortes todos manejados por aquel hábil maestro de la política española, no ha querido influir, con la voz del pasado, con la evocación de un recuerdo, en las contiendas de la familia liberal.

—Ahora me explico...

—Y ahora se explicará usted también que al entrar Merino en Gobernación, cuando todos los liberales se disputaban la poltrona para hacer las elecciones, no haya habido ni una protesta ni un gesto avinagrado.

—Tiene usted razón. Así dice la gente: «¿Cómo es que este hombre, que apenas interviene en los debates, que figura lo menos que le es posible en las vueltas y revueltas, en las danzas y contradanzas, tiene el respeto y la confianza de todos los liberales, aun en momentos de tanta pasión y tanta lucha como este de los preparativos electorales?»

—¡Oh, amigo mío! ¿Y quién se atrevería á ponerse enfrente, airado y retador, con gesto de disgusto y de reproche? Estos hombres silenciosos, que apenas contestan con monosílabos, suelen ser los más justos y á la vez los más temibles. Son como esos mudos recuerdos que á veces asaltan nuestra memoria y que ejercen en nuestro espíritu influencia más honda que la de un centenar de discursos eloquentes.

—Comprendo que Canalejas haya puesto en sus manos, sin limitaciones, los asuntos electorales.

—Ya sabe Canalejas que con Merino habrá pocos disgustos y pocas protestas. ¿No ve usted cómo suben y bajan negros y rojos, y cómo, sin distinciones, los retibe y los escucha? Pocos serán los que logren engañarlo. «Yo, señor ministro—dice uno—, soy liberal y me presento por el distrito de X.» El ministro contesta: «Hombre, lo siento; pero en el distrito de X tiene todos los votos el conservador Sr. Suárez.» «¿Cómo, señor ministro, si allí tendrá yo...?» Y Merino, sonriéndose, replica: «Nada, nada; no se canse usted. Des-

de el año 85, en que salió por primera vez diputado el conservador Sr. Suárez, los liberales no tenemos en X cuatro votos.» Y añade para sus adentros: «Ni tú eres liberal, como no sea de este mediodía.»

—Por eso, sin duda, los conservadores vienen también á conferencia.

—No es para asombrarse. Aquí se viene á ejercitar un derecho. Y, además, Merino sabe cómo hacía las elecciones Sagasta, y seguramente no ha olvidado que aquel hombre que implantó en España el turno pacífico de los partidos dinásticos, supo siempre ponderar las fuerzas, en su convencimiento de que la vida para los gobiernos, si depende de una buena mayoría, no depende menos del equilibrio entre esa mayoría y las minorías gubernamentales, serias, con responsabilidad ante el país y ante la Corona.

—Conformes.

—Lo celebro.

El amigo se despide del repórter, y el repórter, cruzando la sala, casi desierta ya, se aproxima al ministro.

—¿Cómo vamos, querido don Fernando?

—Bien, ¿y usted, querido repórter?

—Bien, gracias.

—Viene usted á hablarme de su distrito?...

—Hombre, no!

—¡Caramba, perdone usted! ¡Como no oigo otra cosa en todo el día!... ¡Estoy mareado!

Y después de cambiar con el ministro cuatro palabras que á ninguno de los dos nos interesan, el repórter desanda el camino andado y se vuelve á la calle.

TAF.

ECOS

Tristán Bernard, el aplaudido autor de «Triplepatte», volvía de la Costa Azul con dirección á París, en un coche corrido de primera clase. Encendió un cigarro y se puso á fumar deleitosamente.

Un viejo caballero, que estaba frente á él, le explicó que era asmático y que le molestaba el humo, rogándole que saliera á fumar al pasillo.

Tristán Bernard no contestaba. Harto el viajero de ruegos inútiles, llamó al revisor y denunció el hecho.

El empleado amonestó á Tristán Bernard severamente, mientras el delator sonreía orgulloso.

Tristán Bernard, sin conmoverse, se limitó á decir:

—Este caballero empieza por viajar en primera clase llevando billete de segunda.

El desconocido viajero se desconcierta, balbucea, y es solemnemente expulsado del vagón.

Una señora, que había sido testigo del suceso, pregunta poco después á Tristán Bernard:

—¿Cómo sabía usted que llevaba billete de segunda clase?

—Muy sencillamente—replica el autor de «Triplepatte» con negligencia.—Su billete asomaba por el bolsillo del chaleco y era del mismo color que el mío.

Leemos en un periódico francés—y estamos dispuestos á rectificarle la noticia, si fuere inexacta—que un aristócrata español, el marqués de Salamanca, entusiasta del arte y de la literatura, ha adquirido en 100 francos el gallo de la granja de Miremont, que tuvo la fortuna de que Rostand se fijara en él y concibiera su última obra.

El marqués de Salamanca, según esta información, ha exigido de la vendedora del gallo un recibo en el cual se consigna que el animalito en cuestión ha sido, efectivamente, el que inspiró á Rostand.

Y el periódico francés recuerda que cuando Rostand se entusiasmó ante un gallo y nació la idea del poema fué en los comienzos del año 1902. Y ocho años de vida son mucho vivir para un gallo, aun habiendo inspirado «Chantecler».

El lunes, y con ocasión de la apertura del Parlamento inglés, la Reina Alejandra ha llevado por vez primera el «Cullinan», el mayor diamante del mundo, descubierto hace años en las minas del Transvaal y ofrecido al Rey Eduardo VII.

Esta magnífica joya que ha lucido la Reina no constituye sino una parte de la enorme piedra preciosa, que fué expedida del Transvaal á Londres con todo género de precauciones y cuidados.

El «Cullinan» era de tales dimensiones, que el diamantista á quien fué confiado creyó necesario fraccionarlo en varias piedras, la mayor de las cuales es la que el lunes último lanzaba desde el corpiño de la Soberana inglesa sus reflejos deslumbradores, maravillando á las más altas damas de la Gran Bretaña.

Una señorita apellidada Zaporon acaba de batir en San Luis el «record» del baile.

En la fiesta dada con ocasión de su matrimonio ha estado bailando esta señorita, primero con su pareja, luego sola, y siempre sin detenerse un momento, desde el miércoles, á las nueve de la mañana, hasta el jueves, á las siete de la tarde.

El campeón anterior era un italiano, que en 1907 bailó catorce horas seguidas, á razón de 18 vales por hora, y derrotando á otros bailarines, para ganar un premio de 1.000 francos, que había sido previamente ofrecido al bailarín más resistente.

INFORMACIONES DEL EXTRANJERO

SERVICIOS ESPECIALES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA POR CABLE-TELÉGRAFO-TELÉFONO Y CORREO

EL DUQUE DE LOS ABRUZZOS Su expedición al Himalaya

El duque de los Abruzzos ha dado en Turin la primera conferencia sobre su arriesgada ascensión al Himalaya. Guardó la mayor reserva y no permitió que a la conferencia entrara ningún periodista, limitándose a dar de ella a la Prensa una ligera nota. Sin embargo, un redactor de *La Stampa* ha desvelado el misterio y ha publicado la conferencia íntegra. He aquí su parte más interesante: «Todo el mundo sabe—habla el duque de los Abruzzos—que las más altas cumbres de la Tierra están en Asia. Son éstas el monte Everest, de 8.840 metros de altura; el monte K. 2, de 8.610 metros; el Kangchenjunga, de 8.560.

Por razones políticas está prohibido a los europeos entrar en el Himalaya por el Nepal y por el Tíbet. Situados en las regiones accesibles a los hijos de Europa, el K. 2 y el Kangchenjunga han sido explorados por varios expedicionarios. Así una expedición inglesa visitó en 1871 la cadena de Karakorum reconociendo el K. 2 como un macizo impracticable, cuyos flancos eran tan escarpados, que la nieve no podía detenerse allí larga tiempo. En 1892, sir Martin Conway visitó la misma cordillera y subió por el glaciar del Baltoro, una de las arterias principales del grupo. Otra expedición, compuesta de ingleses, austríacos y suizos, alcanzó en 1902 los bordes del K. 2, quedó acampada durante cuarenta días cerca del glaciar Baltoro y juzgó posible intentar la ascensión del K. 2 por el lado que se halla frente al glaciar Baltoro. Naturalmente, una expedición que quería, como la nuestra, dirigirse hacia la cadena del Karakorum para alcanzar el K. 2, debía prever dificultades extraordinarias, debidas principalmente a las condiciones difíciles de la atmósfera y a la casi imposibilidad del aprovisionamiento. Por esto, en vez de empezar a visitar la cordillera en los meses de agosto y septiembre, cuando la nieve está derretida, se decidió a empezar en los primeros días de junio.

La expedición partió en el *Océanien* el 20 de marzo de 1909; componíanla el doctor Filippo Filippi, el marqués Negrotto, el Sr. Victor Sella y ocho guías de Courmayeur. El 9 de abril llegaba a Bombay, de donde salían en ferrocarril para Rawal-Pindi, la última estación de la línea que cruza las Indias de Norte a Sur. Se necesitaba aún recorrer en coche 190 kilómetros, y se llegó a Srinagar, la capital del Kashmir.

Partida definitiva.

Estábamos en Srinagar el 17 de abril. Allí fué donde se organizó el transporte de las provisiones y tiendas de la expedición; necesitábamos para ello 350 indígenas. En Asia los medios de transporte cuestan mucho más que en África, y esto no quiere decir que sean caros; se pide 40 céntimos por hombre y 80 por caballo.

El camino es riuoso y fértil, rodeado de cumbres muy elevadas, cubiertas de nieve. Franqueamos a pie la garganta de Zogila, de 344 metros de altura; se la cruza en el apogeo del estío, a caballo; pero en junio la nieve está bastante alta aún, y los caballos no hubieran podido avanzar. Una vez franqueada dicha garganta, la expedición encontró un camino árido, pedregoso, monótono; algunas plantas enanas constituyen la única vegetación. Después de una etapa, nos hallamos ante las primeras aldeas, rodeadas de jardines, llenos de albaricoqueros en flor. Entramos en el valle del Indus. Estrecho al principio, dilatase luego poco a poco, y forma un gran circo, rodeado de cumbres nevadas; en cada etapa acudían los indígenas a darnos la bienvenida. Las gentes del país son muy amables y gustan apasionadamente del juego del polo, en que toman parte todos los hombres dos veces por semana. Tuvimos que asistir a estas partidas, organizadas en honor nuestro, bajo la presidencia del *redjah*, y nos interesaron mucho, no por el juego mismo, sino porque así pudimos estudiar a los indígenas de cerca. Siguen éstos en todo las costumbres mahometanas, y se distinguen de sus correligionarios de otras localidades por el modo de llevar los cabellos, que dejan escapar, en trenzas ó en bucles, de sus turbantes.

El 14 de mayo tomamos un baño delicioso en un manantial de aguas sulfurosas, y aquel mismo día llegamos a Askoley, a 3.000 metros sobre el nivel del mar. Hasta entonces no habíamos tenido que preocuparnos de los víveres para nuestros conductores indígenas, pues habíamos encontrado fácilmente en todas las aldeas ovejas, pollos, huevos y leche. Pero había llegado ya la hora de poner a contribución las provisiones de la caravana. Siguiendo el ejemplo de los que nos habían precedido, dimos un kilogramo de harina por día a cada indio; esta harina, se encarga cada uno de ellos, al llegar al campamento, de transformarla en pan, que consume inmediatamente.

El mayor «glaciar» del mundo.

El 18 de mayo estábamos al pie del glaciar Baltoro, que se extiende por bajo del K. 2, y es uno de los mayores del mundo; tiene 15 kilómetros de anchura; en primer término, grandes peñascos le ocultan a la vista de los viajeros. Debíamos pasar allí sesenta y cinco días. Nuestra caravana—que desde Askoley constaba de 370 hombres—era la más numerosa que jamás se vió por aquellos parajes. Reunidos todos, vímonos obligados, para evitar el encuentro de glaciales secundarios, a pasar del lado derecho al lado izquierdo del

principal. En el centro, en un lugar llamado el Rodkass, establecimos un campamento para los servicios de víveres y correo. Más arriba nos encontramos en una magnífica planicie, desde la cual se descubre la extensión de las tierras de las zonas inferiores, mientras enormes rocas nos ocultan todo lo que hay encima.

Y he aquí que el tiempo, hasta entonces excelente, se hizo bruscamente malo, y tuvimos que hacer una detención de tres días. Los alrededores adquieren aspecto invernal; empieza a sentirse frío muy intenso. La nieve no cesa de caer hasta la mañana del 23.

En seguida reanudamos la marcha. Alcanzamos el fondo del glaciar, y lo cruzamos diagonalmente para llegar al lado derecho. Nuestra marcha va bordeando admirables pirámides de hielo, algunas de una altura de 20 metros. Vemos pequeños lagos medio helados. La vegetación no carece de variedad.

El 24 de mayo la expedición estaba ante el K. 2. Nos hallábamos en el punto preciso donde tres grandes ventisqueros, al pie del Godwin-Austen, del Golden-Throne y del Vigne, se unen para fusionarse con el Baltoro. Teníamos ante nosotros el mayor glaciar de la Tierra. Alrededor, varios gigantes, algunos de los cuales exceden de 8.000 metros, nos sobrecogían de espanto.

Ante el K. 2.

Ante aquella inmensidad, las más altas cumbres de los Alpes parecían pigmeos. Visto por su lado oriental, el K. 2 se asemeja al Cervin por la vertiente italiana. El Golden-Throne, más al Este, recuerda por su forma el Monte Rosa.

A 5.000 metros de altura establecimos otro campamento. La cumbre del K. 2 nos dominaba. Al día siguiente partí en compañía de nuestros guías, mientras mis camaradas Negrotto, Filippi y Sella se detuvieron a sacar fotografías y apuntar observaciones. A las veinticuatro horas nos reuníamos de nuevo.

Mi campamento estaba situado en una depresión del monte, al abrigo de vientos y avalanchas. Desde la altura dominábamos todo el gran valle de la Concordia. Las bruzcas pendientes de la montaña nos ocultaban la vista del lado Norte, y un formidable montón de rocas, de 3.600 metros de altura, terminado por la punta del K. 2, se elevaba sobre nosotros. La cumbre parecía inaccesible.

Ataque al gigante.

Al día siguiente la expedición se dividió en dos caravanas. La que yo mandaba personalmente exploró la parte meridional del K. 2; pero los obstáculos encontrados nos obligaron a abandonar el ataque por aquel lado. Al mismo tiempo otra expedición, dirigida por Sella y Filippi, exploró la parte Este. Las noticias que nos trajeron no eran para alentarnos. El guía Brocherelle, que había ido con ellos, afirmaba, sin embargo, que el camino verdadero para subir era el del Sudeste.

Partimos, pues, hacia el Sudeste, y establecimos en la cresta, a 5.000 metros, un nuevo campamento. Pero el tiempo empeoraba, y los indios se negaron a subir con su carga estando heladas las montañas. Hubo que reducir su carga a la mitad. Pero el peñasco, extremadamente frágil, se congelaba bajo nuestros pasos. Empleamos un método desesperado: cortamos escalones en la montaña hasta la capa más dura. Fué en vano. Durante dos días, los guías no habían podido avanzar 200 metros.

El 8 de junio me encontraba a 6.666 metros, en un sitio que bauticé con el nombre de Garganta de Saboya. Desde arriba, la montaña prolongaba sus estrías hacia el valle Oprang, en la vertiente del Tíbet prohibido. Y también por aquel lado el K. 2 mostrábase inaccesible.

El 14 de junio la expedición exploraba la vertiente oriental del Godwin Austen, y alcanzaba la garganta de los Vientos, a los 6.270 metros. Por allí también era imposible ascender a la cumbre del K. 2. Este objetivo quedará tal vez para un aviador.

El «record» de la altura.

El 1.º de julio, Sella y yo nos decidimos a una nueva tentativa. Teníamos ante nosotros el macizo del Mustang Tower y resolvimos intentar el asalto. Al principio no hubo dificultad. Llegados al Broad Peak, a 5.740 metros, nos detuvo una tempestad de nieve.

El 9 de julio nuestro campamento quedaba establecido a 5.800 metros; el 11 estábamos a 6.604. De nuevo hacía buen tiempo y el 12 hicimos un gran esfuerzo para alcanzar la cumbre; pero, a 7.100 metros, una nueva avalancha nos obligó a retroceder.

Salimos al amanecer del 17, y a la una y media de la tarde estábamos a 7.243 metros. Nuestras pulsaciones eran normales. No sentíamos la menor molestia. Pero la niebla, cada vez más densa, nos dificultaba la marcha. Para evitar las avalanchas, necesitamos seguir una cresta. Pero después hubo que abandonarla; estábamos al borde del abismo. A eso de las cuatro, a pesar de las protestas del guía Petigax, que no se resignaba a renunciar, a tan corta distancia de la cumbre, di orden para el descenso. Habíamos batido el record de la altura. Estábamos a 7.493 metros.

Abandono mis experiencias a otros exploradores más afortunados.

Este diario no pertenece al Trust.

POLÍTICA INGLESA

Enmienda rechazada.

LONDRES. A la sesión de ayer en la Cámara de los Comunes asistieron el Príncipe de Gales y muchas notabilidades políticas y diplomáticas.

Habla gran expectación, y las tribunas estaban llenas.

Debía ser votada la enmienda al discurso de la Corona, presentada por Chamberlain, y en que se pedía la reforma, en sentido proteccionista, del régimen fiscal del Imperio.

El jefe de los conservadores, Balfour, apoyó con un largo discurso.

Luego se ocupó, como por incidencia, de las aspiraciones de los irlandeses, y dijo que éstos quieren el «Home rule» en condiciones inaceptables para Inglaterra.

Otro diputado conservador dijo luego que el problema de los «unemployed» no puede ser solucionado sino por la reforma arancelaria, y que sin ésta, las reformas a beneficio de la clase obrera no podrán ser llevadas a la práctica.

Eul liberal Remnant afirmó, contestándole, que Inglaterra debe su prosperidad al libre cambio, y que el régimen proteccionista corrompe y explota a los pueblos.

Lloyd George, ministro de Hacienda, defendió luego el libre cambio en un discurso elocuentísimo.

«El libre cambio—afirmó—asegura a Inglaterra la preponderancia comercial en el mundo, y, gracias a él, los obreros ingleses ganan sueldos elevados, trabajan menos horas que los de otras naciones y compran los alimentos y otros artículos de primera necesidad a precios más baratos.»

Puesta luego a votación la enmienda, fué rechazada por 286 votos contra 254.

Los irlandeses, que en su mayoría no son librecomerciantes, se abstuvieron para no perjudicar al Gobierno.

Inglaterra, neutral.

LONDRES. El ministro Morley ha dicho en la Cámara que Inglaterra se mantendrá neutral en el conflicto entre chinos y tibetanos.

SOBERANOS Y PRÍNCIPES

Los dos Czares.

LONDRES. El correspondiente en San Petersburgo del *Morning Post* se hace eco de un rumor, según el cual, parece que el Czar Fernando de Bulgaria proyecta concertar un acuerdo militar con Rusia.

Anoche, en el Palacio imperial de Tsarkoieselo, fueron obsequiados por los Soberanos rusos con un banquete el Czar y la Czarina de Bulgaria.

A los postres, el Emperador Nicolás brindó, manifestando su satisfacción por haber visto realizarse la independencia de Bulgaria.

SONNINO DESESPERADO

Para no pagar aumentos, los italianos fuman en pipa

Impuesto que fracasa.

ROMA. El Presidente del Consejo de Ministros, Sonnino, está desesperado a causa del fracaso de una de las contribuciones nuevas que imaginara, de acuerdo con su ministro de Hacienda.

En uno de sus últimos discursos ante la Cámara, anunció que para hacer frente a los gastos militares y navales, siempre en aumento, y a las reformas de orden civil, era precisa la creación de impuestos indirectos.

El ministro de Hacienda, entonces, pidió a los diputados las autorizaciones para aumentar cinco céntimos al precio de los paquetes de cigarrillos llamados populares y que se venden a 25 y 30 céntimos uno.

Los diputados, que no fuman tabaco malo, no vieron inconveniente en ello y el impuesto quedó establecido por ley.

Pero los fumadores vieron con indignación la conducta de la Cámara y se negaron a pagar la nueva socialista.

En las expendidurias son diarios los altermados, y en algunas ciudades ha habido verdaderos motines.

Sonnino creía que, pasados los primeros días de indignación, los fumadores resignaríanse con el aumento, ya que el dejar de fumar constituye un sacrificio superior a las fuerzas humanas.

Pero no contaba con que un periódico del Mediodía ha imaginado un sistema que permite seguir fumando y no pagar los cinco céntimos por paquete de la nueva contribución.

Al efecto, publicó un artículo titulado «La pipa anticongrativa», al que pertenecían los siguientes párrafos:

«Fundemos Ligas de fumadores en pipa, ya que sólo los cigarrillos populares han sido subidos de precio por el ministro de Hacienda.

La pipa es una solución. Nos permite fumar y nos pone a cubierto de las traidoras asechanzas del Fisco.

Fumemos y no paguemos. Ese debe ser el lema de los buenos hijos de la patria.»

Este artículo, copiado por infinidad de periódicos de Italia, ha tenido un gran éxito.

Se han constituido en pocos días centenares de Ligas de fumadores en pipa, a las que pertenecen más de medio millón de adherentes.

Los fabricantes de pipas de barro y madera están haciendo un negocio loco.

Y en las expendidurias de tabaco no se vende un paquetillo de cigarrillos populares. Y al no venderse, el Fisco no recauda nada por la contribución nueva.

Sonnino, en vista de ello, ha conferenciado con el ministro de Hacienda.

Y uno de estos días votarán las Cámaras un proyecto de ley aumentando los precios del tabaco de todas clases.

LUCHADOR HERIDO

Tatuaje complicado

PARIS. En la calle de Louis Pasteur ha sido encontrado, herido de una cuchillada, un profesional de las luchas romanas, llamado Bobeche.

Conducido al hospital y desnudado, el aspecto de su cuerpo produjo en todos los presentes la más viva sorpresa.

Un complicado y variado tatuaje cubría las carnes de Bobeche de pies a cabeza.

En torno del cuello tenía una guirnalda de flores.

Bajo el corazón, un puñal con un letrero, que decía «¡Venganza!».

Sobre el estómago, el busto del Presidente Fallières, con el gran cordón de la Legión de Honor.

En la espalda, un dibujo que representaba a un domador de fieras reprimiendo a dos leones.

Y en todas las demás partes del organismo diversas figuras é inscripciones, ya guerreras, ya revolucionarias, ya pornográficas.

El agresor de Bobeche es un soldado llamado Juan Pech, que ha sido detenido.

REFORMISTAS FURIOSOS

Hasta dentro de ocho años no tendrá China Constitución

La respuesta del regente.

LONDRES. Despachos de Shanghai dicen que ha causado gran indignación entre los reformistas chinos la contestación que ha dado al mensaje de las Asambleas provinciales, en que se pedía el establecimiento de un régimen constitucional, el Príncipe regente del Imperio.

El Censurato negóse a recibir a los delegados oficialmente, pero se ofreció a transmitir su mensaje al Príncipe Soberano.

De todas las provincias fueron enviados a éste millares de telegramas, pidiéndole accediera a los deseos de los diputados de las Asambleas provinciales, y hasta el ministro de China en Washington apoyó cablegráficamente a los iniciadores de la reforma.

El Príncipe regente ha contestado con un solemne edicto, en que se rechaza la petición de las Asambleas provinciales.

El edicto está concebido en los siguientes términos:

«Hemos recibido, transmitida por el Censurato, la petición que nos ha dirigido Suen-Hong-Y, consejero provincial del Tcheli, y sus colegas firmantes.

Después de haberla leído y apreciado los sentimientos patrióticos expresados en ella, la Corte ha experimentado una alegría profunda.

Pero, considerando la pesadez de la carga que nos han dejado nuestros difuntos antepasados, de preparar un régimen constitucional, repetimos aquí lo que proclamamos en la capital y en las provincias cuando ocupamos el trono, a saber:

Que el plazo para la realización completa de este régimen ha sido fijado en ocho años; es decir, que sólo en el octavo año de nuestro reinado será acometida la reforma.

Procediendo así, nos conformamos, de una parte, con la santa voluntad de nuestros difuntos, que nos ordenaron gobernarnos bien el Imperio, y de otra con los anhelos de la multitud, a quien tanto amamos.»

Naturalmente, los reformistas están furiosos, y todos sus periódicos, desde el *Chen-Pao*, de Shanghai, hasta el *Yueng-Tong-Pao*, atacan a la Corte y dicen que en breve, y por medio de la violencia, será implantado en China el régimen constitucional.

DE VENEZUELA

Proyectos de Castro

PARIS. Con motivo de haber sido detenidos en Venezuela, acusados de conspiradores, algunos amigos del general Castro, un redactor de *Le Radical* ha eruido interesante consultar a una persona que goza fama de ser amigo íntimo del ex Presidente de Venezuela.

El interpelado ha manifestado que no extrañaría que, en efecto, se conspirara en su país para restablecer la dictadura de Castro, pues las conspiraciones son allí incensantes.

Respecto de los proyectos de Castro para lo porvenir, su amigo íntimo asegura que está resuelto a volver a ser Presidente de la República, y añade que lo conseguirá.

—Pero ¿y la enemistad del general Gómez?—preguntó el periodista.

—Riase usted de eso—contestó su interlocutor.—La oposición entre Castro y Gómez es pura comedia para la galería. No han cesado jamás de escribirse y de estar de acuerdo. El general Gómez será el que entregue al general Castro la dictadura.

—¿Y a qué obedece, pues, la situación actual?

—A que Castro necesitaba y deseaba descansar y viajar. A eso, y no a otra cosa.

AGITACION EN LOS BALKANES

TURCOS Y BULGAROS

PARIS. Una personalidad turca perteneciente al Comité Unión y Progreso, refiriéndose a la situación actual de Bulgaria y el Imperio otomano, agravada recientemente por el choque entre los destacamentos que guardan los puestos avanzados de la frontera, ha hecho las siguientes declaraciones:

«Es evidente que Bulgaria se prepara para la guerra, y hace bien, porque nosotros, en el seno del Comité, deseamos vivamente que surja esta guerra, que indefectiblemente tiene que venir.

Mucho se ha hablado con respecto al conflicto motivado por la actitud de los cretenses; no obstante, puedo asegurar que los miembros del Comité están decididos a no promover un conflicto armado con Grecia, porque harto sabemos que el Gobierno búlgaro tan sólo aguarda ese instante propicio para lanzarse sobre Turquía.

Dentro de dos meses tendremos 500.000 hombres en pie de guerra, de ellos, 350.000 concentrados frente a la nación enemiga y 100.000 en la frontera griega.

Como actualmente Bulgaria realiza gestiones para llegar a una alianza con Serbia, haremos concesiones a este país para asegurarnos su neutralidad.

Pero no nos basta vencer a los búlgaros; tendremos necesidad de aniquilarlos para no permanecer continuamente bajo la amenaza de sus invasoras intenciones.»

Estas son las declaraciones hechas por la personalidad turca a que nos referimos.

Se ve, pues, que los políticos de uno y otro país reconocen como un hecho fatal é inevitable la contienda armada para el momento en que consideren más rápida y expedita su acción.

Bulgaria teme que, a consecuencia del acuerdo entre Austria y Rusia, de que tanto se ha hablado estos días, se malogren para siempre sus planes de expansión. Si ambos Imperios, deponiendo sus antiguos recelos, llegaran a un acuerdo completo en el problema balkánico, Bulgaria quedaría «embotellada», cuando no resultara absorbida por la expansión de los colosos imperiales.

Pero el Gobierno búlgaro, a pesar de la excitación popular, que pide la guerra contra Turquía, reconoce las responsabilidades que contrae para el caso de que estallara el conflicto armado, pues, por grandes que sean los perfeccionamientos introducidos, tanto en el material como en la organización de su Ejército, es indudable que se vería precisado a luchar con otro Ejército formidable, tanto por el número superior de combatientes como por la exaltación del valor de los soldados turcos, que, caso de promoverse el conflicto, irían a la lucha con todos los entusiasmos y todos los rencores de los que han visto en el plazo de un año desaparecer provincias enteras del Imperio, sin poder impedirlo ante la presión de los Gabinetes europeos.

Nuevos tiroteos.

CONSTANTINOPLA. Dicen varios periódicos que en la noche del 23 al 24 los búlgaros reanudaron el tiroteo contra los puestos turcos en Tomrach (frontera turco-búlgara), contestando éstos también con disparos.

Cesó el fuego por la mañana, después de sufrir los turcos tres bajas: un muerto y dos heridos graves.

Ahora reina tranquilidad.

EN PUBLICA SUBASTA

Las fieras de Bidet

PARIS. En la plaza de Asnières acaba de celebrarse una subasta muy curiosa.

Se trataba de vender las fieras que formaron la colección de M. Bidet, el domador muerto recientemente en París, y que hace años tuvo en España tanta popularidad.

Las fieras no han resultado caras. La colección entera, en la cual había animales cuidadosos y ejemplares muy numerosos, ha dado por producto total una cantidad que no ha llegado a 12.000 francos.

En 3.200 francos se ha vendido un grupo formado por un soberbio león y tres hermosas leonas.

En 2.200 francos se ha adjudicado otro grupo análogo.

El oso negro se ha vendido en 280 francos nada más.

El espectáculo ha sido pintoresco y animadísimo.

PARLAMENTOS Y POLÍTICA

Complot antijaponés.

PARIS. De Tokio comunican que algunos periódicos han publicado un comunicado en el que se da cuenta de la existencia de un vasto complot para asesinar a numerosas personalidades políticas del Estado japonés.

Los conjurados contaban con la complicidad de varios estudiantes coreanos.

Entre las personalidades amenazadas por los conjurados figuran el Príncipe Yamagata, el marqués de Katsura, el conde Komura, el vizconde Sone y el general Hasegawa.

La Policía practica activas diligencias para descubrir a todos los conjurados.

Presupuesto aprobado.

PARIS. En la sesión que esta tarde ha celebrado la Cámara popular ha sido definitivamente aprobado el presupuesto de Marina.

LA MAGIA EN ACCION EL ANILLO PRODIGIOSO

PARIS. En una linda quinta del pasadizo de la ermita de Raincy el doctor Darianys vivía feliz y sonriente, dedicado a la lucrativa ciencia de explotar la candidez humana.

El doctor Darianys es un mago de Toulouse que, después de cuarenta años de mal pasar, halló en las ciencias ocultas el medio de hacer una bonita fortuna.

Por su desgracia, le ha estropeado el negocio el Juzgado de Pontoise, llevando a numerosos clientes del mágico prodigioso la más amarga decepción.

El doctor Adrianys había descubierto el portento de concentrar en unas sortijas la fortuna, la salud y la felicidad que, como anillo al dedo, venían al inconsolable mortal que por quince pesetas adquiría la joya prodigiosa del misterioso doctor.

Las había más económicas para otros menesteres de la compleja psicología humana. La «sortija negativa», por ejemplo, costaba nueve francos. Por un contrasentido que dice muy poco en honor del inventor, este tremendo talismán, más barato que el anterior, estaba destinado a causar la desgracia de la persona de quien se quería vengar el comprador.

Un fetiche de 25 francos daba la salud, un talismán octogonal la fortuna; lo que no daban ni fetiche, ni sortijas, ni talismanes era la hermosura, y eso que el doctor Arianys estaba camino de conseguirlo, cuando se presentó en su casa el juez de Pontoise.

El titulado doctor Arianys ha declarado a las autoridades que sus anillos mágicos no servían más que para proporcionarles un bonito rendimiento diario, pues, tal era la demanda, que el negocio le había proporcionado más de quinientos mil francos.

Al ingresar en la prisión de Pontoise, el mago se revistió de todos sus amuletos; la «sortija positiva» le servirá para ser feliz durante su reclusión, que, por otra parte, durará muy poco, pues la «sortija negativa» aniquilará a los guardianes del doctor, lanzando sobre ellos los rayos del mal, mientras el juez interpreta toda la «magia» que se encierra en el art. 405 del Código Penal.

Alimentad con NESFARINA vuestros niños, y serán fuertes y robustos.

Tribunales

Condena de un prelado.

REIMS. El Tribunal civil ha condenado al cardenal Luzón a 500 francos de indemnización para la Federación de los maestros de escuela, los cuales reclamaban cinco mil francos de indemnización por haber firmado la carta colectiva de los obispos prohibiendo el uso de varios libros que se emplean en las escuelas oficiales.

TERRORISMO NACIONALISTA?

Después del asesinato del primer ministro egipcio

LONDRES. Despachos del Cairo dicen que aumenta la agitación política producida por el inesperado asesinato del primer ministro egipcio, Bontros pachá.

Los nacionalistas dicen que el asesinato no pertenece a sus huestes y que se trata de un anarquista aislado, de uno de esos terribles solitarios que preparan en la sombra su crimen, y de quienes nadie desconfía porque no exteriorizan sus opiniones.

Los grandes periódicos europeos—franceses, ingleses, italianos—del Cairo y Alejandría predicán en sus artículos la moderación, y gracias a ellos el nuevo Gobierno no ha cometido el error de perseguir al nacionalismo considerándole complicado en la muerte de Bontros.

Pero algunos diarios que se han distinguido siempre por su adhesión al Khedive y su odio al partido reformista, han lanzado acusaciones muy violentas contra los jefes de éste, y han dicho que va a ser implantado en Egipto el sistema terrorista que emplean los exaltados indostánicos, a despecho de los consejos de los dirigentes del «savadhesi movement».

Estas acusaciones no han impedido que sea un egipcio de pura raza quien presida el Consejo del Khedive ni que hayan sido puestos en libertad todos los presos a raíz del atentado.

Pero, en cambio, han creado entre el elemento británico un ambiente de gran hostilidad hacia el nacionalismo, ambiente que puede producir conflictos serios, ya que es indudable la fuerza del partido, que aspira a liberar a Egipto de sus dominadores.

En algunas poblaciones del interior de Egipto, multitudes de fellahs ignorantes han agredido a los presidentes y vocales de los Comités nacionalistas.

No obstante las protestas de los directores del nacionalismo, cree mucha gente que figuran en la extrema izquierda de este partido algunos hombres decididos a recurrir a la bomba, al revólver y al puñal para obtener el triunfo de las reivindicaciones autonomistas.

Tal vez el matador de Bontros pertenecía a esa fracción extrema. De todos modos, es un hecho indudable que la muerte del primer ministro egipcio ahondará el abismo que separa a la Administración inglesa de las clases ilustradas de la nación.

MISCELANEA

Turcos y búlgaros.

PARIS. Despachos de Sofía aseguran que continuaba todavía esta mañana el tiroteo entre los puestos fronterizos turcos y búlgaros de la región de Tambasch.

Añaden que también ha jugado la Artillería y que los turcos han tenido grandes bajas.

Aseguran, por último, los despachos que los Gobiernos turco y búlgaro han acordado retirar de la frontera sus fuerzas respectivas, para evitar estos incidentes.

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

REGRESO DE LOS HÚSARES

Preparativos en Alcalá.

ALCALÁ DE HENARES. (Viernes, noche.) Continúan con toda actividad los preparativos para recibir dignamente a los regimientos de húsares.

Una Comisión de comerciantes, compuesta de los Sres. D. Jacobo Gordo, D. Juan Sánchez, D. Miguel Martínez, D. José Salinas, D. Francisco Manso y D. Manuel Hernández, ha visitado a sus compañeros para exponerles la idea, muy bien acogida por todos, de adornar las calles Mayor y Librerías y plaza de Cervantes, colocando arcos triunfales, gallardetes y trofeos.

Ofrecerán las calles magnífico aspecto. Se trabaja activamente para que todo esté ultimado con oportunidad.

El alcalde, Sr. Mota, ha puesto a disposición de los comisionados cuanto necesitan.

La Corporación municipal, además de satisfacer los gastos de los festejos, de que ya di noticia por telégrafo, repartirá entre los pobres mil panes.

Entre los soldados que lleguen enfermos repartirá la Cruz Roja 200 pesetas.

Créese que resultará pequeño el gran salón de actos públicos del Ayuntamiento para el banquete dispuesto en honor de los jefes y oficiales de los regimientos de húsares.

En vista de esto, se dice que el banquete será servido en el Salón Cervantes, lujosamente adornado.

Al banquete serán invitados todos los jefes y oficiales de la guarnición, las autoridades y otras representaciones, entre ellas las del Casino de Alcalá y Círculo de Contribuyentes.

El alcalde y todos los tenientes de alcalde de este Ayuntamiento irán mañana a Getafe y Leganés para saludar a los húsares.

Se cree que éstos llegarán a esta población el domingo, a las cinco de la tarde.

Muchas familias de Madrid, Guadalajara y pueblos próximos se proponen venir a presenciar la llegada de los regimientos de húsares.

Con los preparativos indicados, la población está animadísima.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

BODAS

En breve contraerán matrimonio: En Jerez, D. Francisco Masaber con la señorita Carmen Perea López.

En Murcia, D. Rodolfo Cortés con la señorita Micaela Sánchez.

NECROLOGIA

Han fallecido: En Málaga, D. Antonio González y González.

En Gijón, doña Palmira Luaces García.

En Murcia, D. Antonio Rubio Munuesa.

En Logroño, doña Teresa de Torre Solano.

En Burgos, D. Joaquín Navarro González y D. Aniceto Lopezana.

En Bilbao, D. José de Escosoca.

En Pamplona, D. Luis Ochoa y doña Concepción Ruazu.

En Viana, doña Juana Eguilaz.

En Huesca, D. Cornelio Arias.

En Orense, doña Carmen Portabales.

En Vitoria, el niño Manuel Antonio Caballero y D. Antonio Oviedo.

VIAJES

Han llegado: A Málaga, D. Alfonso Tejada y D. Miguel Pascual González.

A Madrid, D. Manuel Boedo y D. Dámaso Calvo.

A Huelva, D. Diego Iñiguez y D. Carlos Díaz Llanos.

A Valladolid, D. Gabriel de la Escosura.

A Pontevedra, D. Justo Martínez.

Han salido: De Málaga para Madrid, D. Leopoldo Werner.

De Córdoba para Madrid, D. José Sánchez Guerra con su esposa.

De Coruña para Madrid, el conde de Fonta, y para Huelva, D. Eladio Fernández Dieguez con su familia.

De Huelva para Madrid, D. Fernando Vidal.

De Zaragoza para Madrid, D. Basilio Paraiso, D. Nicolás de Escosura y D. Gumerindo Azcarate.

De Valladolid para Madrid, D. Manuel Rubio.

De Pontevedra para Madrid, el Sr. Varela Radio.

De Salamanca para Madrid, D. Nicolás Oliva, D. Indalecio Cuesta, D. Enrique Prieto, D. Eugenio Silvela, D. Jaime Quiroga y D. Gonzalo García.

NACIMIENTOS

Han dado a luz: En Pamplona, la esposa de D. Blas García, un niño.

En Arcos, doña Francisca Caballero Infante, dos niños.

ANDALUCÍA

Fiestas y feria.

CORDOBA. (Viernes, mañana.)

El Ayuntamiento ha resuelto, por las especiales circunstancias y justificadas razones que lo aconsejan, que en el presente año se celebren los festejos que vienen organizándose con motivo de la histórica y renombrada feria de Nuestra Señora de la Salud de esta ciudad, dando comienzo a los mismos el 13 de mayo próximo, primer día de Pascua de Pentecostés, hasta el 24 de dicho mes, y que dentro de ese periodo se verifique el mercado de ganados en los días 22, 23 y 24 del mes de mayo.

Comentarios.

SEVILLA. (Viernes, mañana.) La Prensa de hoy publica cariñosos sueltos ensalzando a los coroneles Buyens y del Pozo y lamentando la medida adoptada contra ellos.

La dimisión presentada por el capitán general es con carácter irrevocable.

El Sr. Luca de Tena.

SEVILLA. (Viernes, mañana.) El director de ABC y senador, D. Torcuato Luca de Tena ha visitado anoche el Círculo Militar para dar gracias por su nombramiento de socio de mérito concedido por su campaña patriótica con motivo del asunto Ferrer.

El presidente del Círculo, coronel Aguilar, y otros socios contestaron a su breve discurso.

El Sr. Luca de Tena, después de ser obsequiado, visitó las dependencias del Círculo, elogiando su organización y funcionamiento.

El embajador de Inglaterra.

GRANADA. (Viernes, mañana.) Ha llegado a esta población el embajador de Inglaterra, sir Maurice Bunsen, acompañado de su esposa.

Permanecerá aquí varios días y tiene el propósito de visitar los principales monumentos históricos.

Obrero muerto.

GRANADA. (Viernes, mañana.) Desde Salobreña comunican que ha ocurrido una desgracia, resultando un hombre muerto.

Llamábase éste Francisco Maldonado Rodríguez.

Era un obrero que trabajaba en una casa en construcción y pereció aplastado por una pared al derrumbarse ésta.

Tren apreadado.

CADIZ. (Viernes, tarde.) Los viajeros del expreso han sufrido hoy cierta alarma, al paso del tren por San Fernando.

Un muchacho que se hallaba a cierta distancia de la vía, empezó a lanzar piedras contra las ventanillas de los coches, rompiendo algunos cristales.

Afortunadamente, ninguno de los viajeros sufrió lesión alguna.

Los que se van.

CADIZ. (Viernes, tarde.) Ha zarpado para la Argentina el vapor Valbanera.

A bordo de él van 600 emigrantes, andaluces en su mayoría.

La salida de tanto emigrante ha dejado casi vacíos muchos pueblos de esta provincia.

Accidente en una mina.

LA CAROLINA. (Viernes, noche.) El obrero Benigno Rodríguez, de veinticinco años, soltero y natural de Pastrana (Guadalajara), ha muerto a consecuencia de un accidente del trabajo en la sexta planta de la mina «El soldado», perteneciente a la Sociedad El Guindo.

Los Sres. Zubillaga Hermanos, dueños del Hotel Inglaterra, de Bilbao,

nos ruegan publicemos, para conocimiento de su numerosa clientela, que el 28 del corriente quedará cerrado dicho Hotel, a fin de verificar en él obras muy importantes, que lo han de convertir en uno de los hoteles mejor montados de España, pues sin omitir los dueños sacrificio alguno, se proponen introducir en él todo confort y adelantos conocidos hasta hoy en esta industria, y no pudiendo en el tiempo que duren dichas obras recibir a su clientela, nos ruegan demos este aviso, así como también anunciarán la reapertura del Hotel tan pronto quede terminada la reforma.

ARAGÓN

El nuevo gobernador.

ZARAGOZA. (Viernes, tarde.)

Ha llegado el nuevo gobernador, D. Fernando Weyler.

En la estación le esperaban el gobernador interino, Sr. Del Palacio; el marqués de Urrea, el vizconde de Espés, el general Ruiz Rañoy, D. Bonifacio y D. Emerenciano García y muchos amigos particulares.

También estaba una Comisión del partido democrático, que saludó afectuosamente al Sr. Weyler.

Companion esta Comisión los Sres. Cerezo, Vandellós, Cebollero, Gracia, Ruiz y Adán, no pudiendo asistir, por hallarse enfermo, el Sr. Zaldivar.

Inmediatamente, el Sr. Weyler confirió con el gobernador interino, poniéndose al corriente de los asuntos de interés para Zaragoza.

Después se encargó del mando, y le fué presentado todo el personal.

Recibió ininidad de visitas, entre ellas la del alcalde, Sr. Galán; capitán general, señor Rodríguez Bruzón; ex gobernador militar, señor Mackena; marqués de Villafraña, marqués de Urrea, vizconde de Espés.

El Sr. Weyler dirigió a todos cariñosas frases y expresó su satisfacción por haber sido designado para el mando de esta provincia, prometiendo laborar por los intereses de aquí.

El gobernador volverá a Madrid el martes ó miércoles próximo con su padre.

La estancia del Sr. Weyler en Madrid será de cuatro ó cinco días.

Es probable que en su viaje le acompañe el Sr. Galán, para tratar de asuntos de interés para la población.

La subida del pan.

ZARAGOZA. (Viernes, tarde.)

En el gremio de panaderos existe cierto disgusto, motivado porque el Ayuntamiento no prescinde del impuesto sobre la sal, utilizada en esta industria.

Es probable que si este impuesto no se modifica ó suprime se acuerde la subida del pan.

Otras noticias.

El gobernador de Cádiz, Sr. Roncalés, ha dirigido una afectuosa carta al alcalde y al Ayuntamiento ofreciéndose en el cargo.

—Esta tarde ha llegado en el rápido don Joaquín Dicenta, que viene con motivo del estreno en el teatro Pignatelli de su drama «Daniela», que se celebrará mañana.

La sequía.

VALENCIA. (Viernes, tarde.)

Las noticias que se reciben del distrito de Albaida son desconsoladoras por la sequía.

La mayoría de los vecinos del pueblo tienen que ir a recoger agua para sus necesidades domésticas a tres y cuatro horas de distancia.

Sucedo que muchos que van a vender vino, vuelven con los pellejos llenos de agua.

La situación del pueblo por esta escasez es poco menos que desesperada.

La Exposición de Buenos Aires.

ZARAGOZA. (Viernes, noche.) El señor Paraiso ha recibido un telegrama del ministro de Fomento dándole cuenta de los acuerdos adoptados para promover la concurrencia de expositores al certamen de la República Argentina.

Las Compañías de ferrocarriles aplicarán al transporte de estas mercancías la tarifa 17.

El Gobierno procurará que los productos expuestos sean vendidos en América.

De política.

Continúan los canalejistas sus gestiones para llegar a la unión con los moretistas.

De no llegar a un acuerdo, se fundará un Círculo independiente del de la plaza de San Lorenzo.

Varias noticias.

Durante la tarde no han cesado las visitas de cumplimiento al gobernador, Sr. Weyler. Se ha instalado en las habitaciones particulares del palacio provincial.

—Entre los asuntos que el alcalde tratará en su viaje a Madrid, figuran la construcción de un cuartel, la Escuela de Veterinaria, la Casa de Correos y otros de carácter administrativo de interés para la ciudad.

—Esta tarde ha visitado al Sr. Dicenta una Comisión de la mayoría republicana.

Parece que se le dará un banquete.

—Esta tarde ha disertado en el Ateneo Médico Escolar el alumno de Medicina D. Francisco Aranda.

—El doctor Royo Villanova ha continuado sus conferencias sobre tuberculosis.

CANARIAS

El secretario del Gobierno.

TENERIFE. (Viernes, noche.) Hoy ha embarcado para la Península, en uso de licencia que por telégrafo se le ha concedido, el secretario de este Gobierno civil, señor Luengo.

Se cree que no volverá a Canarias. Los elementos moretistas y republicanos del grupo Unión Patriótica, le obsequiaron anoche con un banquete.

Aunque se hicieron grandes trabajos para que asistieran al banquete los conservadores y los liberales históricos, dichos elementos no tuvieron representación alguna en el acto preparado por los unionistas.

Obedece esa protesta al hecho de que el secretario, según dicen los representantes de los dos partidos dinásticos, a pesar de haber sido nombrado por el Gobierno conservador, se colocó desde luego en actitud favorable a los elementos de la Unión, que luchan contra liberales y conservadores.

CATALUÑA

En honor de Weyler.

BARCELONA. (Viernes, tarde.)

El banquete organizado por el Círculo del Liceo en honor del general Weyler, resultó muy lucido.

El general, con frases afectuosas, agradeció el obsequio que se le tributaba.

Después se le hizo entrega de un bastón de mando, de concha, con puño de oro y las iniciales en rubies y brillantes.

En libertad.

Hoy ha quedado en libertad el resto de los presos que se hallaban en la cárcel a disposición de la autoridad militar, y a los cuales correspondía el indulto.

La jurisdicción militar se ha inhibido en favor de la ordinaria de varios procesos por delitos que correspondían al fuero militar y al común, por haber sido comprendidos los procesados en el indulto.

Los Tribunales civiles ordinarios declararán si les alcanza el indulto ó han de continuar presos.

Visita a los somatenes.

El domingo próximo irá a Tarrasa el general Weyler, para asistir a la fiesta de los somatenes, a la cual fué invitado antes del incidente de la caída del caballo.

Los tradicionalistas.

Mañana se reunirá la nueva Junta regional del partido tradicionalista de Cataluña, bajo la presidencia del duque de Solferino, para tratar de la próxima lucha electoral y del nombramiento de la Junta de Barcelona.

Fiesta americana.

Resultó muy solemne la sesión celebrada en el salón de Ciento de la Casa Consistorial, para celebrar el aniversario de la promulgación de la Constitución federal de los Estados Unidos del Brasil.

Fué organizada por la Sociedad libre de estudios americanistas, y en ella se demostraron las simpatías que tienen en Barcelona las Repúblicas latinas.

Hicieron uso de la palabra, entre otros, los Sres. Calvet, Vehil y Rahola.

De agricultura.

BARCELONA. (Viernes, tarde.) El Consejo provincial de Agricultura ha acordado emprender activa campaña contra una plaga que ataca a los olivares en algunos distritos de la provincia, y otras de los naranjos y hortalizas de Arenys de Mar.

Reparto de donativos.

Se está haciendo en la Capitanía general un reparto de socorros a las familias de las víctimas de Melilla, con los productos de la suscripción iniciada por la Reina Victoria.

Las religiosas de la Asunción.

Se ha confirmado la noticia de que las religiosas de la Asunción abandonarán esta ciudad.

Su convento fué incendiado y saqueado durante la semana sangrienta.

El Capítulo de la Orden ha dispuesto que regresen a Francia, donde suponen estarán con mayor seguridad.

Antes han entregado, con destino a varias Iglesias incendiadas, mil pesetas que habían recibido de una persona piadosa, y otras cincuenta mil pesetas que habían recibido de otra.

Además han regalado a otros conventos los restos del mobiliario que no consumieron las llamas.

GALICIA

Comisiones a Madrid.

FERROL. (Viernes, mañana.) El Ayuntamiento ha acordado que el alcalde vaya a Madrid, en unión de una Comisión de concejales, para felicitar personalmente al Sr. Canalejas, en nombre del Ferrol.

Con igual objeto irá también a Madrid otra Comisión de la Cámara de Comercio.

Barcos extranjeros.

VIGO. (Viernes, tarde.) Procedente de Orán ha llegado el transporte francés «Dromen», que viene a aprovisionarse de agua.

Luego entró el crucero alemán «Freya», escuela de artillería, que acaba de realizar una excursión por el Mediterráneo. Estará en Vigo hasta el 10 de marzo.

El «Dromen» se dirige a Rochefort.

MURCIA

Agitación en Almansa.

ALMANSA. (Viernes, mañana.)

Ha sido reconcentrada en Almansa mucha Guardia Civil.

Al frente de ella hállase el teniente coronel de la zona, que ha venido en el tren 102.

De noche y día patrulla la fuerza por las calles.

A pesar de todo, la tranquilidad es absoluta.

VALENCIA

Visita oficial.

VALENCIA. (Viernes, tarde.) Cumpliendo su ofrecimiento, esta mañana el gobernador civil ha asistido a la sesión de la Comisión provincial.

Entre el Sr. Moreno y el Sr. Alberola se han cambiado las frases y ofrecimientos propios del caso.

Persiguiendo el contrabando.

Los vigilantes del resguardo de Consumos del fiato del Mar supieron que un grupo de matuteros intentaba entrar algunos fardos de bacalao que, por su estado de descomposición, la Dirección de Sanidad marítima ordena sea arrojado al mar.

Esta madrugada, a las cinco, momentos antes del relevo de los consumidores, han visto que se acercaban catorce hombres, con un fardo cada uno, los cuales, al darles el alto, los tiraron al suelo, dándose a la fuga, resultando ser bacalao en completo estado de descomposición.

Las autoridades tienen indicios de que en Valencia hay otros 300 fardos de bacalao; pero, aunque se han realizado pesquisas, hasta ahora no se ha encontrado nada.

Viaje del gobernador.

Probablemente, el lunes ó el martes próximo marchará a la corte el gobernador civil, para solucionar, en unión del Sr. Canalejas, algunos asuntos políticos referentes a esta ciudad.

También lleva el

INFORMACIONES DE MADRID

CASA REAL

S. M. el Rey ha firmado los siguientes decretos:

INSTRUCCION PUBLICA.—Concediendo la gran cruz de Alfonso XII á D. Amalia Jimeno.

—Dictando reglas para la provisión de las vacantes de cuarto grado en el Cuerpo facultativo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos.

—Promoviendo á jefe de primer grado del mismo Cuerpo á D. José Ramón Mérida.

—Nombrando á D. Saturnino Santos y Ruiz Zorrilla vocal de la Comisión permanente de pesas y medidas.

—Idem consejero correspondiente de Instrucción pública á D. Luciano Clemente Guerra, catedrático de la Universidad de Valladolid.

FOMENTO.—Concediendo grandes cruces de la Orden del Mérito Agrícola á D. Juan Navarro Reverter y á D. Camilo Castilla.

—Autorizando al ministro para terminar las obras del pantano La Grajera (Logroño).

Han ofrecido sus respetos á S. M. el nuevo almirante conde de Villamar, los hijos del conde de Tattenbach, el capitán de Artillería señor Martínez Herce, el coronel de Estado Mayor, Sr. Godínez, el conde de Cadagua, que va á Buenos Aires, y el nuevo teniente coronel de la Escolta, Sr. Vico.

S. M. el Rey ha paseado en coche por el Retiro y la Castellana. Después fué á la Casa de Campo y en el paseo de Rosales encontró algunos soldados haciendo instrucción que le tributaron los honores debidos.

El Rey se detuvo un rato para verlos.

GRAN MUNDO

Se han celebrado comidas diplomáticas en las Legaciones del Brasil y de Méjico.

—Magnífico aspecto presentaba el teatro Real para la representación de «Romeo y Julieta», en que tomó parte Anselmi, no quedando una localidad sin ocupar.

S. M. el Rey ocupaba el palco escénico, acompañándole la Reina doña María Cristina, la Infanta doña María Luisa y el Príncipe Felipe de Borbón, que llegó ayer de Melilla con su regimiento.

En el palco contiguo estaban las Infantas doña Isabel y doña Luisa, los Infantes don Carlos y D. Fernando y el Príncipe Reniero.

—Mucha expectación despertaban entre los aficionados al teatro las funciones que dará en breve en la Comedia la gran actriz francesa Marthe Regnier, que ha alcanzado un éxito colosal en Italia.

—Ha sido muy sentida, tanto en Madrid como en Logroño, la muerte de la marquesa del Romeral, hermana de D. Tirso Rodríguez, gobernador del Banco de España.

MADRIZZY.

Mundo eclesiástico

Muy en breve se publicará la pastoral que el obispo de Madrid-Alcalá está escribiendo con motivo de la presente Cuaresma.

—Por disposición de una testamentaria, el prelado de Madrid ha recibido una casa de la calle de Sandoval, y con el importe de ésta finca y otra cantidad que ha de entregarse por la misma testamentaria, llevará á cabo una fundación piadosa, de la cual nos ocuparemos á su tiempo.

—En el Círculo Católico Obrero de San José se celebrará esta noche una conferencia, que estará á cargo de uno de los muy inteligentes menestrales que concurren á diario al expresado Centro.

—El obispo de Mondoñedo ha publicado una energética carta protesta contra el Ayuntamiento del Ferrol, que, por mayoría de votos y rompiendo la costumbre antigua y hasta tradicional, ha acordado retirar la subvención con que el Concejo venía contribuyendo á la celebración de ciertas funciones religiosas, y no asistir oficialmente á ningún acto del culto católico.

—El párroco de Murado ha empezado á establecer un bazar de juguetes para los niños de su parroquia que asisten á la explicación de la doctrina cristiana, á fin de premiar la asistencia, aplicación y comportamiento de los niños que á dicha explicación concurren.

—Ha sido nombrado vicerrector del Seminario conciliar de Mondoñedo el ilustrado profesor de Filosofía y superior de dicho Centro, doctor D. Vicente Saavedra.

—Procedente de Murcia y Cieza ha llegado á Avila el prelado de dicha diócesis, acompañado de su mayordomo, D. Balduino Torre.

Sus diocesanos le han dirigido afectuosas felicitaciones con tal motivo.

—Se hallan vacantes en la diócesis de Cuenca las sacristanías de los pueblos de Villar del Ladrón, Cereceda y Casas de Fernando Alonso, Fresneda de Altalejos, Cañavate y Pozo Amargo.

El que fuere nombrado para la sacristanía de Fresneda, además de la dotación, según señala la circular de 13 de septiembre de 1898, aclarada por la de 30 de junio de 1905, disfrutará casa gratis y una subvención siempre que acompañe al párroco en el servicio que ha de prestar éste en los pueblos anejos á su iglesia parroquial.

Las solicitudes se dirigirán á los respectivos curas párrocos hasta el 11 del mes de marzo próximo.

—Los detalles para ultimar el decorado de la cripta de la Catedral en construcción de Madrid van muy adelantados, aun cuando nadie se ocupa ya de si será trasladada á la

cripta la Catedral ó se trasladará á la expresada cripta la iglesia parroquial de Santa María, pues el tal asunto parece ofrecer bastantes dificultades, resultado del detenido estudio que del asunto ha hecho el digno obispo de Madrid Alcalá.

Hace más de veinticinco años que las religiosas del Sacramento cedieron por superior mandato su iglesia para instalar la parroquia de Santa María con carácter interino, y esta es la fecha en que la interinidad continúa; aun cuando, á decir verdad, las religiosas de nada protestan, no pasa inadvertido para muchos que las religiosas no gozan de la independencia necesaria á que tienen indiscutible derecho, y seguramente que el día en que la parroquia se traslade, bien á la cripta (lo cual dudamos), ó ya á San Pedro ó á las Redentoristas, recibirán con muestras de alegría el traslado, porque para hospedaje interino es ya larga fecha.

Así lo hemos oído comentar y así lo consignamos.

NOTAS MUSICALES

Berta Marx.

El segundo concierto dado por la entusiasta pianista Berta Marx de Goldschmidt atrajo mayor concurrencia al teatro de la Comedia, y espero que, de seguir así, al llegar á los últimos, el teatro estará completamente lleno, y como se merece la distinguida artista.

El programa de ayer, compuesto de ocho sonatas del gran Beethoven, fué ejecutado concienzudamente por la Sra. Marx, que, al presentarse ante nosotros, trata de darnos amplia prueba de que el estudio es para ella la mayor de las delicias. Es admirable su resistencia y su perseverancia. Con ambas ha sabido lograr el vencimiento de las enormes dificultades acumuladas por el gran coloso de la música, saliendo, en verdad, muy airoso de su cometido.

Con suma atención é interés fué escuchada, y luego calurosamente aplaudida, signos indelebles del agrado con que llegó hasta los espectadores en este segundo concierto.

El próximo se ejecutará el lunes, figurando en el programa Schubert, Weber y Mendelssohn.

La banda municipal.

Algo que perdi del concierto de Berta Marx y otro poco que tampoco escuché del concierto en Price, me permitieron hallar un espacio de tiempo para comprobar que los conciertos que la banda municipal ejecuta en este teatro siguen siendo calurosos éxitos.

Como siempre, hubo lleno rebosante y aplausos frenéticos para el insigne Villa y para los profesores de la banda.

La «Casse Noisette», de Tchaikowsky, como siempre, celebradísima; la «Algerien», de Saint-Saëns, y la abertura de «Tannhäuser», espléndidamente aplaudidas.

Como números nuevos, el vals «Capricho», de Rubinstein; la abertura en «do», de Foroni, y el rigodón de «Dardanus», de Rameau.

Todos gustaron y patentizaron la pericia de Villa y de los profesores municipales.

Y sigo con mis felicitaciones por la inmensa labor educativa que producen estos conciertos.

Una conferencia.

Un gran éxito el alcanzado por D. Enrique Sánchez Torres en el Ateneo al dar anoche una conferencia sobre los grandes tenores Stagno, Gayarre y Massini.

El conferenciante tuvo la feliz idea de explicar con «ilustraciones cantadas» como eran aquellos artistas.

—Stagno cantaba de tal modo el «Roberto» y ¡zas! el Sr. Sánchez que se levantaba del sillón oratorio y cantaba un fragmento de la ópera de Meyerbeer: ¡Claro que lo cantaba mal, pero la intención era buena!

—Gayarre decía así el «Spirito gentil» y otra vez el conferenciante entonando música.

—Massini era de esta manera, y nuevo fragmento.

El público rió, aplaudió y pasó una hora divertidísima. ¿Era eso lo que se pretendía? ¡Pues encantados con el Sr. Sánchez y con los organizadores de este espectáculo «perpetrado» en el mismo sitio que ocuparon ilustres hombres de ciencia!

La cuestión es pasar el rato.

B.

EJERCITO Y ARMADA

Ha sido destinado á la Comandancia de Melilla el capitán de Artillería D. Carlos Sánchez Pastorido.

—Ha sido nombrado ayudante del general de brigada D. Plácido de La Cierva el comandante de Estado Mayor D. Pedro de Castro.

—Se ha comunicado oficialmente á Guerra el fallecimiento del inspector médico de segunda clase D. Eduardo Carreras Perelló.

—Ayer se publicó la propuesta de destinos de Caballería que ayer anunciamos y la de Artillería, que comprende un teniente coronel, dos comandantes, trece capitanes y seis primeros tenientes de la escala activa, y dos segundos tenientes de la de reserva.

—Pasa á situación de retiro el coronel de Caballería D. Victoriano Gallego.

A.

OPOSICIONES Á ESCUELAS

«El Adelanto», de Salamanca, llama la atención del ministro de Instrucción pública acerca de lo que ocurre en las oposiciones á escuelas que se están celebrando en aquella capital desde el mes de marzo de 1909.

Hay algunas escuelas que llevan vacantes más de dos años por no haber terminado las oposiciones, y parece que las reclamaciones hechas por los opositores no son atendidas en forma por el Tribunal.

LOS OBREROS Y EL ALCALDE

Asalto al coche de Su Excelencia

La consecuencia del acuerdo tomado por el Ayuntamiento á principios del presente mes impidiendo el nombramiento de peones eventuales por la alcaldía y el aplazamiento de varias obras en proyecto, ha determinado una paralización de trabajo, de la que están resultando víctimas los obreros.

El censurable sistema español de Comisiones y dictámenes aplicado á la concesión de trabajo manual en determinados momentos, resultará siempre perjudicial para el trabajador, y las dilaciones de unas y otras pagarán infinidad de familias que esperan para comer á que el padre pueda ganar dos pesetas en las obras de la Villa.

Los resultados del acuerdo referido se observan en las cuadrillas de obreros que desde hace días recorren las principales calles de Madrid pidiendo limosna, y en lo ocurrido esta tarde al salir del Ayuntamiento el alcalde.

Los obreros, que diariamente se estacionan en la plaza de la Villa, y particularmente los días de sesión, con objeto de hacer un acto de presencia y recordar las necesidades de su miseria, han abandonado hoy la actitud correcta que siempre han demostrado.

Salía el Sr. Francos Rodríguez en su coche oficial, acompañado por el teniente alcalde del distrito del Congreso, Sr. Buendía, y al verle los obreros, comenzaron á dar gritos demandando trabajo.

Tras el carruaje corrieron los más decididos, consiguiendo darle alcance á los pocos pasos, y uno de los obreros se lanzó á una portezuela del vehículo, abriéndola y pidiendo al alcalde le diese medios de mantener á sus hijos.

El Sr. Francos Rodríguez ordenó inmediatamente parar el carruaje, y descendiendo de él, se dirigió resueltamente al grupo de obreros que más de cerca le había seguido.

Uno de ellos le dirigió la palabra en nombre de sus compañeros, y respetuosamente, con la gorra en la mano y palabras comedidas, le expresó la aspiración de aquel centenar de hombres, que no era otra sino poder llevar un poco de pan con el que matar el hambre de sus hijos.

El Sr. Francos Rodríguez reconoció la justicia de las aspiraciones mostradas por los obreros; pero, bien á pesar suyo, se veía en la triste é ineludible necesidad de no poderles atender, pues el nombramiento de peones eventuales no era facultad de la alcaldía cuando él tomó posesión de su cargo.

Añadió que para la designación de obreros había nombrado una Comisión especial, y hasta tanto que ésta no resolviera la forma de admisión, nada se podría hacer en obsequio de los trabajadores; pero que entonces, como ahora, el personalmente no tenía facultades para hacer estos nombramientos.

Escucharon atentamente los obreros estas explicaciones del alcalde, y comprendiendo la razón de sus argumentos, le saludaron respetuosamente, abriéndole paso para que pudiese llegar fácilmente hasta su carruaje.

El grupo de obreros permaneció un rato en la calle Mayor lamentando que por unos y por otros se vean ellos reducidos á la miseria.

Entregados á la desesperación

viven cuantos sufren de enfermedades producidas por los nervios. Cuando ya han agotado todas las medicinas, se curan con el ANTINERVIOSO HOWARD. Depositarios: Pérez, Martín y C.^a, Alcalá, 7.

EN LOS MINISTERIOS

GRACIA Y JUSTICIA

Jueces.

Han sido nombrados: De Puigcerdá, D. Pedro Bergano; de La Guardia, D. Jesús Huarte; de Fuentesauco, D. Francisco de P. Caplou; de Lillo, don Ildefonso Vellón; de Infesto, D. Vicente Mora; de Valdeorras, D. Ramón Gayoso; de Carlet, D. Vicente Sales; de Rute, D. José Eguiluz; de Durango, D. Arcadio Conde; de Estepona, D. Salvador Alarcón; de Villar del Arzobispo, D. Luis Zapater; de Morella, don Tristán Alvarez; de Egea de los Caballeros, D. Pedro de la Fuente; de Ríaza, D. Feliciano Hernanz.

MARINA

De Huelva ha salido el torpedero núm 15, entrando en Cádiz y continuando para La Carranca.

—El cañonero *Temerario*, que fondó en Solter, ha vuelto á salir para la mar, entrando en Andraitx.

INSTRUCCION PUBLICA

Primera enseñanza.

Por real orden han sido nombrados, maestro interino de Córdoba, D. Alejandro Ruiz Delgado, y auxiliar interina de la escuela pública graduada de niñas de Valladolid, doña Benita Moreno Moreno.

También por la Subsecretaría se han firmado los siguientes nombramientos de maestros interinos:

D. Francisco Asís Riera, de Cardona (Barcelona); D. Juan Ramón Gargallo, de Huelva (Jaén); D. Teodosio Hidalgo Martín, de La Seca (Valladolid); D. Juan de Dios Miguel Moreno, de Avila; D. Baltasar Ortiz Vilches, de Ibrós (Jaén); D. Miguel Romo Rodríguez, de Gaucín (Málaga); doña María de la Paz Sáinz de Tejada, de Arcos de la Frontera (Cádiz); D. Juan Bertomeu Garcés, de Benisa (Alicante); y auxiliares interinos: de Montilla (Córdoba), D. Rogelio Martín García; de Puertollano (Ciudad Real), D. Antonio Gil Pérez; y de la escuela de párvulos de Alfaro, doña Tomasa de los Angeles Nogué Pardo.

Universidades.

Se conceden ascensos de 500 pesetas, por quinquenios, á D. Joaquín Dualde y Gómez y á D. León Carlos Riba García, catedráticos, respectivamente, de las Universidades de Barcelona y Zaragoza.

Escuelas especiales.

Se nombran profesores interinos de la Escuela Superior de Artes é Industrias y de Bellas Artes de Sevilla á D. Carlos Franco y Pineda y á D. Vicente Tena.

FOMENTO

Agricultura.

Personal.—En las vacantes producidas por fallecimiento de los ingenieros del Cuerpo de Agrónomos, D. Tomás Risueño y D. Fernando Sánchez Arjona Velasco, han sido nombrados: ingeniero primero, jefe de negociado de primera, D. Antonio Maglín y Alonso; ídem íd., jefe de negociado de segunda, don Antonio Gómez Flores; concediendo el reintegro en su categoría de ingeniero primero, jefe de negociado de tercera, á D. José María Semprún y Pombo, excedente, como senador del Reino, é ingresando en el Cuerpo el aspirante D. Bernabé López López.

El comisario regío de Seguros, Sr. Gullón, ha puesto su cargo á disposición del Gobierno. También ha presentado la dimisión de su cargo el director de Agricultura, Sr. Groizard.

El Sr. Calbetón ha conferenciado con representantes de los Bancos Hispano Americano Español del Río de la Plata y de las Cámaras de Comercio, acerca de la concurrencia de España á la Exposición de la Argentina.

El Gobierno tiene decidido empeño en que la representación de España sea brillante, habiendo desde luego acordado transportar gratis las mercancías, y á este efecto, ha obtenido la rebaja de fletes de las Empresas ferroviarias y Compañía Transatlántica.

Por su parte, la Cámara de Comercio de Buenos Aires ha comunicado oficialmente al ministerio de Estado su propósito de adquirir todos los objetos y mercancías que se envíen, cuyo coste no exceda de 100 pesetas, sin perjuicio de adquirir también otros que excedan de aquel valor.

A los veteranos de Africa

Con objeto de recibir á nuestros compañeros de Melilla, se encontrarán el domingo 27, y hora de las diez de la mañana, á la entrada del paseo de Recoletos, esquina al palacio del marqués de Linareo.

PLEITOS Y CAUSAS

Repartirse lo ajeno.

Mejor que repartirse lo que pretendían los procesados de la Sección primera era hacer creer que se lo iban á repartir, como si fuese propio.

Estos dos hombres que se sientan en el banquillo de los acusados simularon un contrato para repartirse por mitad las crias de unas cerdas, lo cual no tendría nada de particular si las cerdas fuesen suyas; pero no lo eran, y si de otro vecino de Villaverde.

Ya con el contrato, se le enseñaron á un individuo, y le vendieron las crias, obteniendo con esa superchería unas pesetas.

El fiscal, Sr. Velázquez de Castro, les acusaba precisamente como autores de un delito de falsedad; pero, después de la prueba, dejó reducida la calificación á una tentativa de estafa.

Los defensores, Sres. Barriovero y Cabrera, han solicitado la absolución.

Un caso.

Una mujer hambrienta entra un día en una taberna y satisface modestamente las necesidades de su estómago comiendo una lata de sardinas y un panecillo y tomando después una copa. Total, 60 céntimos de gasto.

La detiene la policía, la procesan, y el fiscal solicita ahora que se le imponga la pena de dos meses y un día de arresto como autora de una estafa.

Si esa mujer, en vez de comer aquello en la taberna, lo hubiera cogido y se lo hubiese comido en su casa, sería autora de un hurto, y por ser inferior á diez pesetas no sería más que responsable de una falta.

La ley es así, aunque no debiera serlo.

El defensor, Sr. Albarrán, la ha defendido elocuentemente.

Estaña de 200.000 pesetas.

La vista que se celebraba en la Sección cuarta, de que dábamos cuenta hace un par de días, ha terminado.

Informaron el fiscal Sr. Cardenal, el acusador privado, Sr. Pérez Crespo, y el defensor, Sr. Barriovero, quedando el juicio para sentencia.

ALVAR-ARRANZ.

El estreno de «Casandra»

El jefe del Gobierno ha negado certeza á lo que se ha propalado suponiéndole contrario á que se estrenase *Casandra*, afirmando que conoce la novela y que admira como el que más la labor literaria de Galdós.

«Aquí no hay previa censura, y lo que á mí me satisfará—decía el Presidente del Consejo,—si la obra se estrena, es que dé bastante dinero á la Empresa.»

El Sr. Méndez Alanis ha manifestado que para nada ha intervenido la autoridad en el estreno de *Casandra*, de Pérez Galdós, y que cuanto se dice respecto á dificultades puestas á la representación de la obra dramática carece en absoluto de fundamento.

Ha ordenado hacer á la Comisaría respectiva una investigación, y de ella se deduce que nada se ha intentado en dicho sentido por persona ni autoridad alguna.

CASA DE LA VILLA

SESION ORDINARIA

A las diez y media abre la sesión el alcalde, Sr. Francos Rodríguez, aprobándose el acta de la anterior, previas algunas aclaraciones hechas por los Sres. La Torre, Uceda y Valdivieso.

Usa de la palabra el Sr. Aguilera y Arjona para pedir al alcalde que no se realicen obras de ninguna clase en el actual Matazadero.

Se da lectura á una moción de la Alcaldía, proponiendo autorización para obsequiar á la brigada de Caballería que regresa de Melilla, en nombre de la corporación municipal.

El Sr. Quejido se muestra conforme con la moción de la Alcaldía, pero entendiendo que los socialistas consideran este obsequio como una fiesta de paz.

Con la misma salvedad se adhiere el señor Catalina, en nombre de la minoría republicana.

Aprobada esta moción, el alcalde dedica calurosas y cariñosas frases en memoria de los ex concejales fallecidos, Sres. Rubio y Gascón, y á su propuesta se consigna en acta el sentimiento de la corporación por tan sensibles pérdidas.

Sin debate se aprueban después siete dictámenes de las Comisiones de Policía urbana y Obras.

Pasa á discutirse el dictamen proponiendo que el Municipio se muestre parte en la causa que se instruye sobre denuncia de las obras de pavimentado de la calle de Segovia.

Interviene en el debate el Sr. La Torre, haciendo historia detalladísima de los hechos que motivaron la denuncia, y como demostración de que se han levantado los adquirentes de encantar posteriormente á la denuncia, cita el hecho de que debajo de dichos adquirentes, y mezcladas con la tierra, había hierba y briznas frescas.

Se muestra conforme el Ayuntamiento con el dictamen, y el Sr. Catalina pide que además de la acción judicial se active la tramitación del expediente administrativo.

El alcalde ofrece que el asunto se resolverá con la mayor urgencia, como requiere el caso de que se trata.

Se discute ampliamente la provisión de una plaza de recaudador del mercado de la Cebada, siendo por fin aprobado el nombramiento con el voto en contra de los concejales socialistas.

Pasa á discutirse una proposición del señor Talavera y otros concejales, para que tanto el personal fijo como el eventual que deba nombrarse desde hoy, se designe por el Ayuntamiento á propuesta de las Comisiones respectivas, con arreglo á las mismas condiciones de edad, aptitud, etc., que hasta la fecha se han exigido, mientras que la Comisión nombrada al efecto resuelva las que deban reunir conforme á la índole de cada servicio, y que por la Alcaldía Presidencia se facilite relación de todo el personal expresado, para que las Comisiones puedan proponer lo que en cada caso proceda. Con ocasión de este debate manifiesta el alcalde que no ha venido al Ayuntamiento para repartir unas cuantas credenciales, sino que al aceptar la Alcaldía le han guiado más altos fines.

Firme en esta su línea de conducta, no se opone á esta proposición, y solamente llama la atención de los autores de ella respecto al hecho de hallarse ya funcionando una Comisión relacionada con estos nombramientos, y pide que á ella vaya la proposición de que se trata.

Apoya el Sr. Catalina otra proposición de los mismos concejales, interesando que el Ayuntamiento declare que, sin discutir la facultad que al Gobierno concede la ley para nombrar los tenientes de alcalde, vería con gusto que no la ejercitara y permitiera á esta corporación nombrarlos.

El alcalde manifiesta que no estima pertinente someter este asunto á votación, y propone que el Concejo delegue en él para que exprese al Gobierno cuál es el criterio de una parte del Ayuntamiento.

Intervienen en el debate los Sres. Aragón y Talavera, y el Sr. Francos insiste en que no debe el Municipio tratar de aquellos asuntos que implican alteraciones de la ley Municipal, y el Ayuntamiento tiene otros asuntos más importantes de que ocuparse y que son más beneficiosos para el vecindario, que no nos tiene aquí para que discutamos asuntos políticos.

Hablan varios ediles republicanos, todos ellos para apoyar la pertinencia del asunto de que se trata, y otros ediles monárquicos intervienen para explicar su voto.

El Sr. Francos, con gran energía, impide que algunos concejales consigan salir del salón de sesiones, como parecía trataban de hacer.

Puesto el asunto á votación nominal, es tomada en consideración la propuesta de los republicanos por 23 votos contra 22, y de conformidad con lo manifestado por el alcalde, pasa á informe de la Comisión correspondiente.

Otra proposición de los mismos señores concejales para que el Ayuntamiento se sirva acordar el nombramiento de los inspectores que juzgue necesarios, á fin de que cada concejal pueda vigilar directamente el servicio determinado que á cada una de estas Inspecciones se asigne; sin perjuicio de las facultades que á la Alcaldía correspondan para nombrar los delegados que estime precisos, es apoyada por el Sr. Dorado en un extenso discurso, al que contesta el Sr. Aragón, rectificando ambos oradores, y produciéndose frecuentes incidentes, á los que pone fin oportunamente la campanilla presidencial con energicos repiqueos.

Interviene el Sr. Buendía, demostrando que la proposición de que se trata está fuera de la ley, y, por lo tanto, no puede ni debe discutirse.

ALCANCE POLITICO

El Sr. Canalejas concurrió por la mañana a Palacio para despachar con S. M., pero no llevó decreto alguno á la firma regia.

De regreso en su despacho oficial de la Presidencia, recibió el Sr. Canalejas á los periodistas, manifestándoles que el Gobierno no tenía noticias de que hubiera dimitido el capitán general de Sevilla, y que éste, no sólo era persona amatísima del Rey, sino que además cuenta con la confianza, consideración y afecto del Gobierno.

Añadió el Sr. Canalejas que era una quimera sencillamente suponer que por cuestión de dos ceses de coroneles fuese á dimitir el general Delgado.

En Guerra no tenían noticia alguna sobre la dimisión del capitán general de la segunda región, Sr. Delgado Zuleta, originada, según han dicho algunos periódicos, por el pase á reemplazo de los coroneles Sres. Pozo y Bayens, de Artillería é Ingenieros respectivamente.

Y no se daba crédito á tal noticia, porque, conociendo las condiciones de disciplina é inteligencia de dicho general, no era admisible que presentase la dimisión porque el ministro de la Guerra, en uso de sus atribuciones, haya hecho una combinación de mandos de Cuerpos.

Por otra parte, las versiones que circulan son muchas; pero, en realidad, puede afirmarse que nada de lo que ocurre afecta á colectividades militares, ni tienen fundamento los rumores que algunos, con no muy buena intención, han dejado correr y hasta han inventado.

Es un asunto, en todo caso, de la especial iniciativa del ministro, que no tiene trascendencia alguna y meramente de orden interior, que no tiene por qué ni para qué adquirir caracteres de notoriedad é importancia.

Han visitado al ministro de la Gobernación los candidatos á diputados á Cortes por Gerona y Puigcerdá, D. Pablo Bosch y D. Pablo Pedraza, respectivamente, que se presentarán con carácter de ministeriales.

El Sr. Merino dispuso señaladas muestras de afecto á los Sres. Bosch y Pedraza, á quienes acompañaba el senador demócrata D. Luis Canalejas.

El ministro de la Gobernación no ha podido ayer tampoco recibir á los periodistas que acuden á su departamento, por impedirse los muchos ocupaciones de estos días.

Se encuentra en Madrid una Comisión del Ayuntamiento de Salamanca, presidida por el alcalde de dicha población, D. Antonio Díez.

Dicha Comisión ha venido á Madrid para gestionar que el Gobierno autorice al Municipio salamanquino á emitir un empréstito de cuatro millones y medio de pesetas, que será destinado á obras de higienización y ensanche.

Esta mañana ha visitado al ministro de la Gobernación y al director general de Administración local.

Para pasado mañana hay anunciados en Valencia una manifestación y un mitin.

El Gobierno ha dado instrucciones al gobernador de dicha provincia á fin de que la ley sea respetada por todos, sin coacciones por parte de nadie y de manera que la autoridad actúe solamente como un agente de moderación é equidad.

El ex ministro Sr. Barroso ha ofrecido sus respetos al Monarca.

Al salir de Palacio ha dicho que entró en el gabinete del Sr. Moret con la representación política del Sr. Montero Ríos y que su significación seguía siendo la misma.

«Para nada—exclamó—he sido llamado, ni me han consultado con motivo de los últimos incidentes ocurridos en el partido liberal.

«He estado, sí, al lado del Sr. Montero Ríos en su gestión de concordia, pero nada más.

«Aunque he figurado en la lista de ex ministros adictos al Sr. Moret, no sé por qué habrá sido, pues todos sabían mi modo de pensar.»

El Sr. Barroso se mostró al lado del Gobierno que mantiene los principios liberales y democráticos.

El Sr. Cobian ha vuelto á conferenciar con el Sr. Canalejas.

Interrogado aquél sobre los términos de la carta del Sr. Alvarado que publica un colega de la mañana, dijo que no quería emitir opiniones ningunas acerca de ella, porque aun no la conocía.

El Sr. Dato, después de su conferencia con el Sr. Moret, se trasladó á la Presidencia del Consejo, no faltando quienes creyesen ver en la presencia de aquél, en el despacho del señor Canalejas, alguna relación con la entrevista referida.

Esta creencia la desvaneció bien pronto el Sr. Dato, declarando que había acudido á la Presidencia llamado por el Sr. Canalejas, quien, interpretando deseos de S. M. el Rey, le había rogado aceptase la presidencia de la Junta del monumento á Alfonso XII.

El Sr. Dato ha aceptado dicha presidencia, que considera honorífica.

dés, á quien acompañaba el consejero togado de dicho Alto Tribunal Sr. Peña.

El ministro de la Gobernación volvió anoche á conferenciar con el gobernador civil de Barcelona.

También conferenció con aquél extensamente el ministro de Hacienda.

ES MARAVILLOSO

el efecto que en quien no lo conoce produce el betún líquido «Nigrotan». Brillo de elegantísimo matiz, aplicación sencillísima, baratura, producción española, conservación del calzado; ¿qué más puede pedirse?

ORDEN BOTIJIL

Fiestas de abril en Murcia.

Hermanos amatísimos: ¡Loado sea Dios! No podéis calcular cuánto Nos gozamos al dar principio á este documento, no obstante el fuerte catarro que á Nos castiga, sin que hayamos sentido alivio con ninguna de las mil soluciones inventadas para esta dolencia por los doctores émulos de Escolapio.

Pero dejemos de hablar de cosas tristes, sobre todo para Nos, y prestadnos atención. Sabed todos y cada uno de los que componéis la intangible «Orden Botijil» que en la ciudad de Murcia han comenzado á agitarse (aunque tarde) los grandes «peces» del Segura, para preparar las colosales «Fiestas de Abril», que desde hace once años vienen celebrándose consecutivamente en la patria chica, de tantos y tantos genios, los cuales, presentando cada uno al arte, en todas sus manifestaciones, dieron fama y renombre á nuestra España querida.

Nos, plenamente autorizados por nuestro muy querido director, Sr. Romeo, á quien los «peces de todos los colores» se han dirigido, haciéndonos la merced de pedirle nuestras modestas pastorales, damos principio á la labor.

Confiamos, cofrades de nuestra alma, en que vuestros buenos propósitos y amor á la disciplina han de suplir con creces la insuficiencia de Nos.

¡Cuánto dieran Maura, Moret y hasta Canalejas por tener unos cofrades tan obedientes y sumisos como vosotros sois para Nos!

¡Qué hermosa es nuestra amatísima Hermandad! ¡Qué respeto al que manda!

Cantad todos el salmo 347 de nuestro cancionero, para pedir perseverancia en tan buena doctrina.

«Sin cimiento, no puede haber casa; sin respeto, no puede haber grey; la obediencia es destello divino; la soberbia la indujo Luzbel.

¡Oh, Señor! Conservadnos humildes; del Patriarca escuchemos la voz, y sigámonos todos unidos, pues la fuerza la forma la unión.

¡María Santísima, valga á Nos, y que palmetazo nos darian los críticos que por esos mundos andan, si no fuese intangible nuestra Cofradía!

Nos os declaramos al principio de este documento que, según todos los indicios, habrá fiestas en Murcia; pero también os diremos, con la claridad que Nos hablamos, que aun no está ultimado un detalle principalísimo, cual es la concesión del «sudeprespo botijil murciano», en donde la Hermandad se ha de dirigir en peregrinación á la patria de Salsillo, pues de ninguna manera Nos hablamos de consentir que la Congregación practicara los ejercicios á Murcia en aceleradas galeras á la antigua usanza.

Muy en breve, pues el tiempo apremia, tendremos el honor de conferenciar con nuestros respetables amigos director general y director de la Compañía ferroviaria del Mediodía, Sres. Maristany y Peironcely, respectivamente, tan amantes de nuestra Congregación, y en la próxima pastoral os diremos todo cuanto deseáis y debéis conocer.

Tened calma y paciencia; id preparando vuestra indumentaria; id haciendo prosélitos para aumentar la Orden, y dejad á Nos que, sin exigencias y sin precipitaciones, os guíemos de la mejor manera ó modo que convenga á nuestros intereses, por el camino de la verdad.

Nada de agrupaciones, nada de cabildos; el jefe es jefe y, Nos, sin echárnosla de absolutista, os aconsejamos que á Nos obedezcáis.

¡Cuántas consideraciones se vienen á nuestra mente á propósito de esta manifestación! Esperamos, amantes cofrades, que todos seguirán siendo sumisos y disciplinados, evitándonos disgustos, porque no sabéis, amados congregantes, lo mucho que sufran los jefes cuando dan con Cofradías discolos.

«Intelligentibus panca».

MESTRE MARTINEZ.

LOS TEATROS

Latina.—La compañía de aquel teatro ha desenterrado la graciosa zarzuela del maestro Peyró «El gran petardo», que se estrenó con gran éxito hace ya muchos años, poniéndola anoche por primera vez.

La obra, á pesar del tiempo transcurrido, conserva mucha gracia y fuerza cómica para resistir una temporada en el cartel y proporcionar buenas entradas.

También proporcionará muchos aplausos á los artistas encargados de su interpretación, según se vió anoche.

Español.—Para el domingo, despedida de Borrás, ha dispuesto la Empresa dos funciones con las obras de mayor éxito de la temporada.

A las cuatro y media de la tarde, la reunión en tres actos de la comedia famosa La luna de la sierra.

A las nueve, en función popular á mitad de precios, el drama de enorme éxito Los viejos, con que el insigne Borrás se despide en definitiva del público madrileño.

Princesa.—Al solo anuncio del abono para la temporada de primavera, en que funcionará la compañía de opereta vienesa, han abandonado sus palcos:

La Princesa Pío de Saboya; duquesa de Nájera; marquesa de Ivarey; viuda de Bogaraya, Casa Torres, López Bayo, Valdeiglesias, Salvatierra, Alava; condesas de Calvaturo, Vilana, Agrela, Esteban Collantes, Tilly, Albiz, Malladas, Pardo Bazán, viuda de Castillejo de Guzmán, Vía Manuel, y señoras de Arcos, Laiglesia, Iturbe, Ramos, Power, Longoria, Bermejillo, Merry del Val, Barcia López, Lagarda, viuda de Bosch y Labrás, Díaz y Portocarrero.

El plazo para la renovación del abono expira el día 28.

Lara.—El sábado, 19 de abono, á las nueve, en sección sencilla, El incierto porvenir (dos actos) y El amor que pasa (dos actos).

En la sección de las seis de la tarde, La ciñaña (dos actos).

El domingo, por la tarde, las comedias en dos actos El abalengo y El crimen de la calle de Leganitos.

Apolo.—El domingo por la tarde se pondrá en escena la popular zarzuela en cuatro actos Los madgyares.

Por la noche: á las ocho y media, Juegos malabares; á las diez, El Club de las solteras; á las once y cuarto, Juegos malabares.

Cómico.—El domingo se pondrán en escena, en las secciones de tarde y noche, las siguientes aplaudidísimas obras:

Tarde, á las cuatro, Ni frío ni calor, El señorío, Las bandoleras, Alma de Dios.

Noche, á las diez en punto, Los perros de presa (sección doble, cuatro actos).

Novedades.—El sábado, y en la sección de las diez, se estrenará el fenómeno político de los Sres. Paradas y Jiménez, música de los maestros San Felipe y Larruga, titulado El fin del mundo.

Martin.—El domingo se pondrán las obras siguientes: á las cuatro, Viento de proa; á las cinco, Maese Eli; á las seis, Los ochavos; á las siete, La hermana Piedad; á las nueve, Viento de proa; á las diez, La revolosa; á las once, La hermana Piedad.

El lunes, á las diez, estreno de la exposición cómica-lírico-bailable, en un prólogo, un auto de buena fe y tres cuadros, en verso y prosa, original de D. Miguel Mihura y don Ricardo González, música del maestro Penella, titulada Gracia y Justicia, y para la cual ha pintado el escenógrafo Sr. Gayo dos decoraciones.

Romea.—Los célebres jorobados transformistas Leger-Lia presentarán desde hoy nuevas creaciones de su notable y extenso repertorio de duetos excéntricos, que han servido para que sus inimitables intérpretes adquieran fama mundial.

El día 3 de marzo debutará el trío Arizona, notables ciclistas, y el día 4 las Hermanas Cámaras, acróbatas, que constituyen una atracción.

Teatro Nuevo.—Ha debutado con el mismo aplauso que obtuvo recientemente en el Kursaal la notable bailarina Española, que se hizo aplaudir en las distintas danzas y bailes extranjeros que ofreció.

En los españoles logró entusiasmar, siendo llamada diferentes veces al palco escénico.

Plaza de Toros.—Mañana domingo se verificará una gran corrida de novillos, en la que se lidiarán seis toros, desecho de tonta y cetrado, de la acreditada ganadería de D. Patricio Sanz, de San Agustín, por los aplaudidos diestros Agustín García Malla, Alfonso Cella (Celita) y Eduardo Serrano (Gordet), de Valencia, nuevo en esta Plaza.

La corrida empezará á las tres y media en punto.

Nuestros servicios de viajes

Los Carnets de Viajes particulares han sido creados para las personas que deseen viajar solas, en familia ó en grupo íntimo, pudiendo al mismo tiempo gozar, en la medida de lo posible, de las ventajas ofrecidas por los viajes en excursión, es decir, tener un programa bien estudiado, susceptible de las modificaciones que se deseen, estar bien informado de todo lo que hay que hacer, y sobre todo, de que los gastos estén bien previstos, no solamente para el ferrocarril y los hoteles, sino también para los coches, excursiones, etc., con objeto de evitarse sorpresas desagradables y gastos exagerados ó inútiles.

En efecto, los Carnets de los VIAJES PRACTICOS llevan consigo para una ó dos personas viajando solas, así como para una familia, una gran parte de las ventajas de los viajes colectivos acompañados. Están al mismo tiempo basados sobre las tarifas especiales concedidas por las Compañías de ferrocarriles, dueños de coches, etc., y establecidos con el grado de «comfort» ó de lujo que queiran los interesados.

Portadores de nuestros Carnets de viajes á un precio dado, según el itinerario que se desee, marchándose el día que se quiera, ya no tiene que preocuparse de la cuestión de billetes de ferrocarriles ó de vapores, las comidas en ruta están aseguradas, se encuentran en todas partes hoteles donde ya es uno esperado, coches para visitar las ciudades ó hacer excursiones á los alrededores, acompañados de «ciceronis», si fuese necesario y si se desea, y á las horas que se quiera.

Todo esto evita discusiones y sorpresas tan frecuentes como fastidiosas, sobre todo en los países donde se ignoran las costumbres y el idioma.

Los viajes en grupo íntimo pueden también, si lo piden, ir acompañados de un guía especial de los VIAJES PRACTICOS. Todos los datos é informes son dados gratuitamente. Dirigirse: LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Servicio de Viajes Prácticos, Factos, y, Madrid.

LEYENDO PERIODICOS

LA PRENSA DE ANOCHE

Hablando de las proposiciones presentadas ayer en el Ayuntamiento, dice «Heraldo de Madrid»:

«Respecto de las proposiciones defendidas esta mañana por las minorías socialista y republicana, una de las cuales, la referente á las Tenencias de Alcaldía, constituye á partir del resultado de la votación—23 contra 22—un acuerdo municipal, cuantos alardeen de convicciones autonomistas se verán obligados á concederlas su aprobación.

Persigue la elección de inspectores de servicios por el Concejo la más completa y asidua vigilancia del ejercicio de la función ejecutiva que corresponde al alcalde y á los dependientes de la administración municipal.

Verdad es que la ley asigna á todos los ediles, no ya como facultad, sino como uno de sus primordiales deberes, la misión fiscalizadora que por virtud de aquella propuesta se pretende especializar. Pero, ¿quién duda que entre la generalidad del precepto legal, que á nada concretamente obliga, y la división del trabajo que socialistas y republicanos reclaman, reune mayores garantías de buen éxito, este segundo sistema de inspección, que, por otra parte, lejos de impedir ni dificultar, colaborará eficazmente á la acción de los delegados que, en uso de sus atribuciones, el alcalde se sirva nombrar?

En cuanto al nombramiento de los tenientes alcaldes conviene puntualizar, en primer término, el alcance de la moción aprobada por el Ayuntamiento hoy. No niega la facultad que la ley atribuye al Poder ejecutivo al exceptuar en este punto á Madrid, respecto de cuyos tenientes alcaldes dice el precepto legal que el Gobierno «podrá» nombrarlos.

Ejercita el Ayuntamiento el derecho de petición que la Constitución reconoce á todos los españoles, individuos y colectividades, acordando que «vería con gusto que el Gobierno renunciase al ejercicio de aquella facultad».

No hay, pues, extralimitación alguna en el acuerdo adoptado esta mañana por el Ayuntamiento.

Y por cierto que es harto difícil justificar con rectitud de juicio la excepción que la ley establece respecto de Madrid. Porque las Tenencias de alcaldía, cuyas funciones son meramente de policía, en ningún caso pueden constituir un peligro ni dificultad alguna para los fines que el Gobierno ha de realizar.

La mejor prueba de ello es el ejemplo de Barcelona y Valencia, donde los Ayuntamientos republicanos eligieron sus tenientes alcaldes.

Ninguna razón abona la excepción que padece Madrid.»

«El Ejército Español»:

«La frase sacramental de «reformas militares» se ha echado á volar por esos Circuitos en que militares se reúnen, y comunican, y comentan las impresiones de actualidad que con la honrosa profesión se relacionan. Y esa frase, generalmente halagüeña para los oídos de cuantos ciñen espada, porque sintetiza el anuncio de mejoras muy necesarias en la institución armada, suele, á la par, no pocas veces, despertar, entre la natural expectación de los profesionales á quienes directamente afecta, preocupaciones y recelos propios de toda incertidumbre, é hijos también de la posibilidad de que las reformas anunciadas, cuando aun no son concretamente conocidas, puedan hallarse en pugna, en algunos de sus puntos, con las aspiraciones de la familia militar ó con la realidad de las verdaderas necesidades orgánicas.

Por incompletas declaraciones de entidades ministeriales, que la Prensa ha reproducido con la vaguedad que siempre dejan las líneas generales de propósitos no bien definidos, han circulado profecías respecto á la implantación del servicio militar obligatorio, de la construcción de cuarteles, de la supresión del descuento, del aumento de artillería, de la creación de nuevas divisiones, de la tendencia de los gobernantes á dotar al Ejército de todos aquellos elementos que le son necesarios, no sólo para combatir, sino también para vencer, pues no siempre debe fiarse la victoria á las condiciones morales de una tropa disciplinada y de una abnegada oficialidad. Sí, bese también que el ministro de la Guerra tiene proyectos, aun no exteriorizados, que absorben gran parte de sus actividades.

Pero, esto no obstante, la expectación crece, la ansiedad cunde y las cábalas y los comentarios se multiplican entre el elemento militar, porque aun no ha habido posibilidad de penetrar en el fondo, en los pormenores, en el alcance de esos proyectos con que el ministro de la Guerra se dispone á sacar al Ejército de la preterición á que, durante muchos años, estuvo relegado.»

«El Correo»:

«Partiendo de las indicaciones que ha hecho el presidente del Consejo respecto á la disolución de las Cortes, en el mundo político se da como muy posible que en el primer Consejo que celebra los ministros con el Rey, que se supone será el jueves último, quedará despachado el decreto y ultimadas las fechas para la renovación del Parlamento.

Se cree que el decreto de disolución no se firmará hasta los primeros días de marzo, tal vez el 8; el de convocatoria electoral, en la misma fecha, aproximadamente, del mes de abril, para celebrar las elecciones de diputados el último domingo de dicho mes ó el 1.º de mayo, que también cae en domingo. Finalmente, la apertura de Cortes será á fines de mayo.

Además de los decretos de disolución y convocatoria de elecciones, se publicará otro ó otros de adaptación á la nueva ley electoral.»

D. Tomás Maestra en «El Mundo»:

«Causa verdadero horror ver por esas calles, mal convertidos los cascarriscos miembros en sucios trapajos, á los niños y niñas que el vulgo llama «golfos», infelices crea-

A propuesta del alcalde, y teniendo en cuenta que están próximas á terminar las horas reglamentarias, se aplaza la discusión de este asunto para la próxima sesión.

Sin discusión son tomadas en consideración las dos proposiciones siguientes: una, para que se nombre una Comisión que, de acuerdo con los técnicos, formule un plan de obras consignadas en el actual presupuesto, y la forma de proceder á la ejecución de las mismas; y otra del Sr. García Molinas y otros señores concejales para que se nombre una Comisión especial que con toda urgencia dictamine respecto á las obras de pavimentación con material granítico que se han efectuado en el Interior y Ensanche, y las que se estén efectuando en la actualidad, y sobre los depósitos de dicho material que el Ayuntamiento posee desde la fecha del contrato vigente.

El Sr. García Molinas propone que para entender en estas dos últimas proposiciones se nombre una Comisión de los concejales técnicos, Sres. La Torre, Sáinz de los Terreros y marqués de Morella.

Da lectura el Sr. Reynot á las cuentas del pasado Carnaval, que dan un beneficio líquido de 38.068 pesetas.

Lamenta el Sr. Quejido que, contra lo que acordó el Municipio, todavía haya obreros que perciben de jornal 2 pesetas y 2,25, en lugar de 10 reales.

Denuncia después varios abusos que se cometen con los obreros municipales.

El Sr. Berón denuncia que en la calle de Diego de León estuvo días pasados á pasar lista á los jornaleros, y se encontró con que de 182 obreros faltaban 47, y le dijeron que prestaban servicio en las oficinas, y refiere otros abusos del mismo carácter.

Hace otras denuncias, entre ellas que se han despachado por la Alcaldía durante el actual ejercicio 451.750 pesetas por material granítico, siendo así que solamente se han entregado por el contratista por valor de pesetas 235.000.

El alcalde dice que cuando tomó posesión de su cargo le llamó la atención este mismo hecho, que no es sino una extralimitación que no perjudica al Municipio; pero, á pesar de ello, está dispuesto á que termine tal anarquía, y se levanta la sesión á las dos y diez.

Guardias intérpretes.

El delegado del servicio de Policía urbana, D. Bernardo Martín, aprovechando que hay seis guardias municipales que poseen á la perfección el francés, ha dispuesto que estos seis individuos presten sus servicios en las estaciones ferroviarias, en la puerta del Museo de Pinturas y en otros sitios.

Como distintivo, llevarán estos guardias un galón dorado en la bocamanga del uniforme, un cordón dorado y en el capote un lazo con los colores de la bandera francesa.

En los andenes de las estaciones se colocarán grandes carteles en francés, anunciando á los viajeros extranjeros que pueden dirigirse á dichos guardias para hacerles cuantas preguntas necesiten respecto á detalles de la población.

La mujer estará agradecida

de las aguas naturales de LOECHES, antiparásitas por excelencia, pues á ellas han debido, en multitud de sus peculiares enfermedades, curaciones extraordinarias, variando el sistema de curación según el sitio del órgano y la causa de la dolencia.

La actitud del Sr. Moret

La noticia que en la edición de la mañana adelantamos acerca de la retirada del señor Moret de la vida pública, se ha prestado á que en los círculos políticos no se hable de otra cosa que de la actitud del Presidente del anterior Gobierno.

Un ministro, comentando la noticia á que aludimos, se expresaba en estos términos: «Cuando un hombre como el Sr. Moret llega á las altas posiciones que él legítimamente alcanzó, no se debe á la familia, ni á él mismo, sino á la Patria.»

Los amigos políticos del Sr. Moret no niegan la noticia que hemos publicado, sino que, por el contrario, con su silencio unos asientan á ella, y otros no ocultan que responden de la actitud que al Sr. Moret se atribuye á una firme decisión.

El Sr. Moret ha estado por la tarde en la Cámara popular, en donde su presencia fué comentadísima.

Había ido guiado del deseo de conferenciar con el Sr. Dato, á quien encontró en su despacho oficial.

La conferencia de ambas personalidades fué larguísima; pero ni el Sr. Moret ni el señor Dato dijeron nada de lo que habían tratado.

El primero se abstuvo de hablar con los periodistas, y al segundo sólo le oyeron éstos decir, refiriéndose á la entrevista y contestando á las preguntas que se le hicieron, que el señor Moret nada le había hablado respecto del propósito que se le atribuye de retirarse de la política, y que solamente le había dicho que se disponía á pasar una temporada grande en el campo.

SECCION OFICIAL

LA «GACETA»

SUMARIO

GRACIA Y JUSTICIA.—Real decreto disponiendo que los que ingresan en el clero catedral ó colegial mediante oposición y tuvieran al tiempo de su ingreso condiciones para optar á cargos de categoría superior conserven dichas condiciones para los ascensos sucesivos.

Para los taberneros

No se trata de una nueva medida gubernativa, sino sencillamente recomendarles que administren mejor su negocio sustituyendo el cajón abierto por una registradora «NACIONAL»; ahorra dinero y tiempo.

Las hay muy baratas y pagaderas á plazos. Preciados, 11, Madrid.

turas sin hogar, sin nombre y sin esperanza; por las sin redención; frutos de la traición in-...

Cuentan que en estas largas noches del in- hospitalario invierno, en un hacinamiento de...

Tan repugnantes espectáculos, patentiza- dores del estado de miseria en que se hallan...

Y la mendicidad profesional, forma de la criminalidad colectiva, viene a añadir sus tintas...

Bueno será que se explique la crisis; intere- sa esto mucho a los oligarcas que usufructúan...

Ha llegado a Madrid nuestro estimado amigo D. José García Alvarez, director propietario del diario liberal La Lucha...

A Manuela Díez Bernal le han sustraído de su domicilio, Palma, 47, principal, varias prendas de ropa...

Horrad dinero comprando la Emulsión del Dr. Trigo...

A lo ocurrido en Almansa, el Gobierno no concede ninguna importancia.

La Soledad. Desengaño, 10. Servicios fúbres.

Con atento besalamano del señor general Franch, director general de Carabineros...

Luis Ruiz Pérez, cobrador de una Sociedad funeraria, fué mordido en una pantorrilla por un perro rabioso...

Se ha publicado el número tercero de los «Anales», del Instituto Nacional de Previsión.

El Sr. Giner de los Ríos no pidió tanto: solicitó únicamente que fuese creada una cáte-

dra de Lengua y Literatura catalanas en la Universidad de Barcelona; pero el criterio del ministro está muy lejos de ser exclusivista...

Semejante proyecto del señor ministro de Instrucción pública tiene una importancia su-

Uno de los mayores males de nuestra ins- trucción pública consiste en su centralismo, demasiado absorbente...

El Sr. Antón del Olmet dividió su confe- rencia acerca de «El Cuerpo diplomático espa- ñol en la guerra de la Independencia» en cuatro partes.

El Pacto de Familia consolidó estos pre- cedentes, trocando en alianza lo que antes fueron antagonismos...

En la segunda parte estudió el Sr. Antón la conducta y los hechos de la Secretaría de Estado al estallar la guerra de la Independencia...

El Sr. Antón leyó de pie la dimisión de Cienfuegos a consecuencia del 24 de mayo.

En la tercera parte narró el Sr. Antón del Olmet los hechos heroicos de la diplomacia española al exigirsele el juramento de fidelidad al intruso...

Detalló el Sr. Antón las comisiones se- cretas desempeñadas por Madrazo y por Anduaga, llenas de riesgos, a través de toda Europa...

En la cuarta y última parte de su confe- rencia estudió el Sr. Antón las causas en virtud de las cuales, con estos hombres y realizando tales hechos, resultó ineficaz la acción diplomática de España en la guerra de la Independencia...

Y terminó solicitando que todos los ciuda- danos se unan en una acción común, que tenga tres ideales por lema: patriotismo, patrio-

La muy erudita labor del conferenciante fué aplaudida calurosamente por el numero- so auditorio.

—El sábado, a las seis y media de la tar- de, dará en el Ateneo una conferencia don Rafael Sánchez Ocaña sobre el tema «La leyenda de Salomé»...

El conferenciante se auxiliará con el apa- rato de proyecciones.

—Centro de Hijos de Madrid.—En la junta general ordinaria celebrada últimamente ha quedado constituida la siguiente Junta:

Presidentes honorarios: Excmos. Sres. Con- des de Romanones y de Esteban Collantes.

Socios honorarios de mérito: Excmos. Se- ñores D. José Echegaray y D. Jacinto Benavente.

Presidente efectivo, D. Mauricio Jalvo. Vicepresidentes: D. Mariano Marín Chico, D. Ramón Lambea Serra y D. Calixto Pérez Azcona.

Secretario general, D. Leopoldo Fau de Casajuana.

Secretario de actas, D. Fernando Maestre. Contador, D. Avelino García.

Tesorero, D. Antonio Heránz. Bibliotecario, D. Alejandro Guinea.

Director de estudios, D. Ramón Servet. Vocales: primero, D. Antonio Santandreu; segundo, D. José Molina; tercero, D. Ricardo Ujaravi; cuarto, D. Enrique Grases; quinto, D. Crispulo Moro, y sexto, D. Ramón Boris.

—Instituto de Ingenieros Civiles de Espa- ña.—Esta tarde, a las seis, en el local del Ins-

tituto, Mariana Pineda, 5, dará una confe- rencia D. Carlos Mendoza acerca del tema «Canalización del Manzanares».

—Centro de Instrucción Comercial.—Ma- ñana domingo, a las nueve y media de la no- che, tendrán lugar en este Centro los ejerci- cios prácticos de la clase de Declamación, que dirige D. Juan G. Renovales.

Podrán asistir los señores socios acompa- ñados de dos señoras.

Centros y Sociedades

EN EL ATENEO

El Sr. Antón del Olmet dividió su confe- rencia acerca de «El Cuerpo diplomático espa- ñol en la guerra de la Independencia» en cuatro partes.

El Pacto de Familia consolidó estos pre- cedentes, trocando en alianza lo que antes fueron antagonismos...

En la segunda parte estudió el Sr. Antón la conducta y los hechos de la Secretaría de Estado al estallar la guerra de la Independencia...

El Sr. Antón leyó de pie la dimisión de Cienfuegos a consecuencia del 24 de mayo.

En la tercera parte narró el Sr. Antón del Olmet los hechos heroicos de la diplomacia española al exigirsele el juramento de fidelidad al intruso...

Detalló el Sr. Antón las comisiones se- cretas desempeñadas por Madrazo y por Anduaga, llenas de riesgos, a través de toda Europa...

En la cuarta y última parte de su confe- rencia estudió el Sr. Antón las causas en virtud de las cuales, con estos hombres y realizando tales hechos, resultó ineficaz la acción diplomática de España en la guerra de la Independencia...

Y terminó solicitando que todos los ciuda- danos se unan en una acción común, que tenga tres ideales por lema: patriotismo, patrio-

La muy erudita labor del conferenciante fué aplaudida calurosamente por el numero- so auditorio.

—El sábado, a las seis y media de la tar- de, dará en el Ateneo una conferencia don Rafael Sánchez Ocaña sobre el tema «La leyenda de Salomé»...

El conferenciante se auxiliará con el apa- rato de proyecciones.

—Centro de Hijos de Madrid.—En la junta general ordinaria celebrada últimamente ha quedado constituida la siguiente Junta:

Presidentes honorarios: Excmos. Sres. Con- des de Romanones y de Esteban Collantes.

Socios honorarios de mérito: Excmos. Se- ñores D. José Echegaray y D. Jacinto Benavente.

Presidente efectivo, D. Mauricio Jalvo. Vicepresidentes: D. Mariano Marín Chico, D. Ramón Lambea Serra y D. Calixto Pérez Azcona.

Secretario general, D. Leopoldo Fau de Casajuana.

Secretario de actas, D. Fernando Maestre. Contador, D. Avelino García.

Tesorero, D. Antonio Heránz. Bibliotecario, D. Alejandro Guinea.

Director de estudios, D. Ramón Servet. Vocales: primero, D. Antonio Santandreu; segundo, D. José Molina; tercero, D. Ricardo Ujaravi; cuarto, D. Enrique Grases; quinto, D. Crispulo Moro, y sexto, D. Ramón Boris.

—Instituto de Ingenieros Civiles de Espa- ña.—Esta tarde, a las seis, en el local del Ins-

tituto, Mariana Pineda, 5, dará una confe- rencia D. Carlos Mendoza acerca del tema «Canalización del Manzanares».

—Centro de Instrucción Comercial.—Ma- ñana domingo, a las nueve y media de la no- che, tendrán lugar en este Centro los ejerci- cios prácticos de la clase de Declamación, que dirige D. Juan G. Renovales.

Podrán asistir los señores socios acompa- ñados de dos señoras.

—Círculo de Bellas Artes.—Habiéndose de- clarado desierto el concurso de proyectos de decoración del salón de actos, se convoca a otro segundo, en iguales condiciones que el anterior.

Las bases a que han de sujetarse los con- cursantes pueden examinarse en las oficinas de la secretaría diariamente, durante las ho- ras de seis a ocho de la noche, terminando el plazo de admisión de proyectos el día 15 de abril, a las doce de la noche.

—En la Sección Científico-literaria del Fo- mento de las Artes dará el sábado 26, a las nueve y media de su noche, una sesión de con- troversia D. Cándido Barricart, disertando acerca del tema «Consideraciones generales sobre la novela».

—Por acuerdo de la Junta directiva, todos los domingos, de cinco de la tarde a ocho de la noche, se darán conciertos en los salones del Centro Aragonés, a los que podrán asistir los socios y sus familias. Darán principio el próximo domingo.

Viajes particulares

á Niza é Italia

A fin de facilitar el viaje a la Costa Azul y á Italia á las personas ó á las familias que no hayan podido adherirse á la excursión que acabamos de organizar, ó que prefieran viajar aisladamente, hemos creado un Servicio especial de Viajes particulares sobre las mismas bases de confort y economía que presidia-

ron á la organización de la excursión citada. Las personas que quieran utilizar estos billetes especiales, que se expenderán hasta el 31 de marzo, deben notificarnos:

1.º El número de personas que desean hacer el viaje juntas.

2.º La fecha de salida.

3.º Si quieren ajsrar modificaciones al programa, y cuáles son éstas.

Y á correo seguido recibirán las condi- ciones.

Para los informes, dirigirse á LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Servicio de Viajes Prácticos, Factor, 7.

Rogamos á los señores suscriptores de provincias y Extranjero que, al hacer las renovaciones, tengan la bondad de acompañar una de las fajas con que reciben LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUGESOS DEL DIA

Las llaves de un teatro.

Las representaciones cómico-líricas se han interrumpido en el teatro de Novedades por intervención del Juzgado.

El administrador judicial, D. Julio Trillo, ha presentado ayer una denuncia contra el conserje del teatro, Angel Horcajo, porque éste se negó á entregarle las llaves.

A su casa. Ha ingresado en la Cárcel «el Lagaña», por haberle robado el reloj y la cadena á José Gante en la calle del general Ricardos.

La casa sola. Los ladrones vieron ayer que estaba sola la habitación de la portera Rosa Jorge Calero, domiciliada en la calle de Lagasca, 5, y le robaron varias prendas de ropa.

Para ello tuvieron que fracturar las puertas, cosa que se encuentran hecha los cam- peones de la palanqueta.

Un desamparado. En la Casa de Socorro de Buenavista falleció anoche un individuo que fué encontra- do enfermo en la calle del Clavel, esquina á la de San Miguel.

El «Isla de Luzón». CADIZ. (Viernes, noche.) Las noticias que se reciben del «Isla de Luzón» son pesimistas. Las bodegas han sido destruídas, en parte,

ceando, que Cogne reconoció al mo- mento.

El subteniente y el príncipe Boris habian entrado en el café de la Victoria atraídos por los gritos, y su traje indicaba claramente que iban á la recepción del hotel Muire, cuya entrada estaba á pocos pasos de distancia.

—¡Vamos, de pie, tunante!—dijo el ruso, haciendo un esfuerzo para no reír.—Deja á ese hombre á quien estás estrangulando.

—Ya está, mi príncipe—dijo el tambor, abandonando al viejecillo de mala gana.—¡Es una lástima!... Un golpecito más, y ya estaba concluido.

—¿Y qué te había hecho ese imbécil?—preguntó el príncipe, poco compadecido de la derrota de los aliados.

—¡Oh!, ¿él? Es una historia antigua; pero ese otro animal que veis ahí tumbado ha querido hacernos tragar un mal coñac á la salud de su Rey de Prusia, y ni mi tío ni yo gustamos de beber fuera de comida.

Al oír hablar al tambor de su tío, Alberto levantó vivamente la cabeza y reconoció al padre de Teresa, que durante este diálogo había permanecido mudo y som- brío.

La actitud del aldeano decía bastante claro que no quería entrar en escena, y Boissier tuvo la bastante prudencia para respetar su incógnito, aunque sintió ganas de preguntarle.

(Continuará.)

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

Table with columns: SUSCRIPCIONES, Mes., Trim., Sem., Año. Rows: Madrid, Provs. y Portugal, Unión Postal, América y Océania.

Los pagos tienen que hacerse por adelanta- do, en libranzas de la Prensa ó Giro Mutuo, sobres monederos, letras ó cheques, y á nom- bre del señor Administrador de este periódico.

DIRIJASE LA CORRESPONDENCIA: LA ADMINISTRATIVA, á Arenal, núm. 1. LA DE REDACCION, á Factor, núm. 7. No se admiten sellos de Correos.

Ultima hora

Buques extranjeros. VIGO. (Viernes, noche.) Ha zarpado con rumbo á Rochefort el transporte de guerra francés «Bromont».

Se esperan las escuadras rusa é inglesa. Por la Exposición. VALENCIA. (Viernes, noche.) El presidente del Comité ejecutivo de la Exposición inserta en los periódicos de hoy un largo artículo, en el que manifiesta que los trabajos de propaganda se realizan en todas las provincias por delegaciones de aquél.

Excita á los Centros oficiales á que persis- tan con actividad en esa labor y alaba al Gobierno por el decidido apoyo que le presta.

Indica la organización que tendrán los servicios de hoteles y carruajes, y además excita á los valencianos asentes á que sean propa- gandistas entusiastas de la Exposición, pidiendo auxilio á todos para el mayor éxito de aquel hermoso certamen.

La circular del juego. El gobernador ha publicado en el «Boletín Oficial» de esta provincia la anunciada circular contra los juegos ilícitos en Círculos y Casinos.

Luego de recordar las disposiciones lega- les que los prohíben, excita á los alcaldes de los pueblos para que ejerzan extremada vigilancia, á fin de frustrar las tretas y habilida- des á que recurran los jugadores para burlar la ley.

Anuncia, como dije, su propósito de exigir- le la correspondiente responsabilidad y ter- mina indicando los pueblos cuyos alcaldes tendrán que remitirle los días 15 y 30 de cada mes noticia sobre el particular.

Paseo militar á Manises. Mañana se verificará otro paseo militar co- mo el de ayer, dirigiéndose á Manises las fuerzas que manda el general Pereyra.

Se reunirán aquéllas frente á la Cárcel Mo- delo, marchando al ya citado pueblo de Manises donde practicarán ejercicios de acantonamiento, seguridad y emplazamiento de Artillería.

A las doce comerá la tropa, emprendiendo luego el regreso á las tres de la tarde.

El capitán general interino les saldrá al en- cuentro.

El «Isla de Luzón». CADIZ. (Viernes, noche.) Las noticias que se reciben del «Isla de Luzón» son pesimistas. Las bodegas han sido destruídas, en parte,

Folleton de «La Correspondencia de España»

FORTUNE DU-BOISGOBEY

EL TAMBOR DE MONTTRAIL

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

Asaltando el mostrador y pidiendo aguardiente á grandes gritos, lanzaba á los franceses que estaban sentados toda clase de epítetos malsonantes.

Además, sus gestos explicaban bastante lo que su jerga alemana podía tener de incomprendible, y ya algunos indignados consumidores se preparaban á una enérgica defensa.

El soldado á quien Cogne había llama- do el viejecillo era precisamente el que se mostraba más turbulento.

Este ridiculo germano, agraciado con la estúpida cara de un buen burgués de Rastadel ó Maguncia, se mostraba tanto más agresivo en el café de la Victoria como menos había brillado en los campos de batalla.

Vociferaba á grito pelado, golpeando sobre el mostrador y agotando el vocabulario de injurias francoalemanas.

—¡Viejo pájaro—murmuró Cogne desde su rincón,—no cantabas tan alto cuando te sujeté en el bosque!

¡Mira, lamentó no haber aprovechado la ocasión para cortarte el aliento!

La dueña del café ponía buena cara, sin apresurarse á servir á estos exigentes consumidores.

Un alto y robusto sargento, que parecía el jefe de la banda, se encargó de regularizar aquel desorden y tomar la palabra.

Este valiente guerrero llevaba gafas y debía haber estudiado en alguna Universidad, porque se expresaba correctamente en francés.

Empezó por conminar á la dueña para que diese de beber á cada uno de los soldados un gran vaso de aguardiente, y le anunció gravemente que podía presentarse al día siguiente, por la mañana, en casa del tesorero de Su Majestad el Rey de Prusia para hacerse pagar el líquido consumido.

Después de este exordio tan tranquilizador, el orador llenó concienzudamente de coñac un «chope» de cerveza y lo vació de un trago hasta la mitad.

Satisfecho, sin duda, de esta proeza, se volvió hacia los franceses y brindó majestuosamente por el triunfo de los ejércitos aliados.

Un estremecimiento de indignación le contestó, aunque nadie se movió.

Sólo el buen Lecomte no pudo contenerse al oír este odioso brindis.

Por más que Cogne le tiraba del faldón de su gran levita, el hombre se levantó, enseñando el puño á los prusianos.

El orador de los borrachos le vió y se dirigió hacia él tambaleándose, seguido de su avinada cohorte.

tan perfectamente, que desapareció completa- mente bajo la mesa.

Rebujado en su rincón, parecía un gato dispuesto á saltar á la cara de los asaltantes.

Reinó silencio en la sala. Los franceses esperaban detrás de los bancos, que podían ser á la vez armas ofensivas y defensivas.

—Vamos, señor labriego—dijo el sargento entre dos hipos,—bebed conmigo á la salud de Su Majestad el Rey de Prusia.

Un rayo de cólera pasó por los ojos de Lecomte; pero levantó lentamente su vaso.

Todos los presentes le miraban con dolorosa sorpresa.

Creían que iba á obedecer, y se reflejaba en sus semblantes enérgicos la emoción de la vergüenza.

Esperaban ver á un francés deshonrar- se, y los más ardientes se levantaban ya para protestar.

—Bebo—dijo el anciano con potente voz—por Francia y por su valiente ejér- cito, que aplastará al extranjero, como yo rompo este vaso en la cara de uno de nuestros enemigos.

El sargento, herido en la frente por este proyectil improvisado, vaciló bajo el golpe y cayó como una masa.

El sargento, herido en la frente por este proyectil improvisado, vaciló bajo el golpe y cayó como una masa.

Su caída fué la señal de una lucha general.

Los prusianos se arrojaron en tropel sobre el valiente aldeano, que empezó con su bastón á hacer un terrible molinete que hizo retroceder á los más próximos.

Peró Cogne no se inquietó para nada de este peligro, y hasta parecía que se había olvidado completamente de su prima y de sus proyectos para rescatarla.

Había cogido á su viejecillo por las piernas en medio de la trifulca, y después de derribarlo de espaldas, le estaba estrangulando concienzudamente.

El tío Lecomte, que pensaba únicamente en salvar á su hija, llamaba inútilmente al enrabiado tambor.

—¡Dejadme, tío Santiago—gritaba el muchacho, apretando con todas sus fuerzas la garganta de su adversario,—tengo que arreglar una cuenta con este viejo!

Y seguramente habría conseguido disminu- ir en uno el contingente burgués de la «landwehr» si la llegada de dos persona- jes no hubiese cambiado la escena.

—Ya estaba yo seguro de ello, mi querido Alberto; es mi parisién, que sigue haciendo de las suyas—dijo una voz ce-

ceando, que Cogne reconoció al mo- mento.

El subteniente y el príncipe Boris habian entrado en el café de la Victoria atraídos por los gritos, y su traje indicaba claramente que iban á la recepción del hotel Muire, cuya entrada estaba á pocos pasos de distancia.

—¡Vamos, de pie, tunante!—dijo el ruso, haciendo un esfuerzo para no reír.—Deja á ese hombre á quien estás estrangulando.

—Ya está, mi príncipe—dijo el tambor, abandonando al viejecillo de mala gana.—¡Es una lástima!... Un golpecito más, y ya estaba concluido.

—¿Y qué te había hecho ese imbécil?—preguntó el príncipe, poco compadecido de la derrota de los aliados.

—¡Oh!, ¿él? Es una historia antigua; pero ese otro animal que veis ahí tumbado ha querido hacernos tragar un mal coñac á la salud de su Rey de Prusia, y ni mi tío ni yo gustamos de beber fuera de comida.

Al oír hablar al tambor de su tío, Alberto levantó vivamente la cabeza y reconoció al padre de Teresa, que durante este diálogo había permanecido mudo y som- brío.

La actitud del aldeano decía bastante claro que no quería entrar en escena, y Boissier tuvo la bastante prudencia para respetar su incógnito, aunque sintió ganas de preguntarle.

(Continuará.)

por el fuego, que ha consumido también mercancías por valor de un millón de pesetas. Por la imposibilidad de reparar las averías, se considera probable la pérdida del barco. Un rasgo de Luca de Tena. SEVILLA. (Viernes, noche.) El ex alcalde D. Cayetano Luca de Tena, a quien recientemente le expresó el Rey la satisfacción con que hubiera visto que se derribara la casa antigua adosada al muro del Alcázar, la ha adquirido en 11.000 pesetas y se derribará mañana, con objeto de dar al Monarca la agradable sorpresa cuando regrese de Madrid. El rasgo del Sr. Luca de Tena para complacer al Rey es muy celebrado.

La Reina y su hermano. La Reina Victoria ha dado esta tarde sus acostumbrados paseos. Por la tarde, el Príncipe Leopoldo de Battemberg asistió a una partida de «law-tennis», viéndole jugar su augusta hermana. La Exposición de Buenos Aires. La Cámara de Comercio, accediendo a las indicaciones de la circular del ministro de Fomento, ha invitado por medio de otra circular a los comerciantes, fabricantes e industriales a que por patriotismo, utilidad propia y por reconocimiento hacia la República Argentina, concurren con sus productos a la futura Exposición de Buenos Aires.

No dimite el capitán general. El capitán general ha desmentido el rumor de su dimisión. También negó la noticia que publicaron ciertos periódicos asegurando que el relevo obedecía a la organización de determinado movimiento militar. En los círculos siguen los comentarios por el relevo.

Cacería en Villamanrique. El Rey marchará el lunes a Villamanrique, para almorzar y cazar en las inmediaciones del palacio y regresará al oscurecer.

Consejos de guerra. BARCELONA. (Viernes, noche.) En las Casas Consistoriales de Sabadell se ha celebrado un Consejo de guerra contra ocho vecinos acusados de haber asaltado y saqueado el cuartel de la Guardia Civil durante los sucesos de julio. Se prohibió la entrada en el edificio mientras se verificaba el acto.

Un grupo bastante numeroso de curiosos permaneció estacionado en la plaza. Según el apuntamiento, los procesados asaltaron el cuartel cuando la fuerza se hallaba en la estación del ferrocarril conteniendo a un grupo de revoltosos. Los asaltantes se apoderaron de los muebles destruyendo algunos de ellos. El fiscal ha pedido veinte años de reclusión para Narciso Valls por rebelión y robo, igual pena para Basilio Franco y Ramón Martí por robo y auxilio a la rebelión, doce años para Ernesto Molina, Marcelino Pl, Carlos Botella y Alfonso Pelegrí, por igual delito. Retiró la acusación contra Esteban Palmes, por considerar que no tenía discernimiento. Todos los procesados, menos Martí y Palmes, tienen diez y seis años. La sentencia no se hará pública hasta que sea aprobada por el capitán general. La semana próxima se celebrará en la misma ciudad otro Consejo de guerra contra 105 vecinos de los que se hallan presos 34.

Noticia desmentida. El senador republicano Sr. Sol y Ortega ha negado que se proponga asistir al mitin que se celebrará próximamente en Gerona y al que concurrirán elementos republicanos de la izquierda solidaria. Un dirigible alemán. BERLIN. Ha comenzado en los talleres de Bitterfeld la construcción de un globo dirigible del tipo «Parseval». El globo está destinado a la Exposición internacional de Bruselas que se celebrará este año.

ESTADO DEL TIEMPO. En general, el tiempo es bueno. En Galicia y algunas provincias del centro de España se sostienen las lluvias, que son muy ligeras. El barómetro sigue en alza, y el cielo se halla más despejado que en los días anteriores. Ha mejorado notablemente la temperatura y reina calma en el ambiente. Las brisas son débiles.

PROVINCIAS. Observaciones de las últimas 24 horas.

Table with columns: PROVINCIA, Temper. máxima, Temper. mínima, Lluvia en milímetros. Lists provinces like Asturias, Cantabria, País Vasco, etc.

MADRID. Observaciones de las últimas 24 horas. Pressure, Wind, Temperature, Humidity, State of sky.

BOLSA DE MADRID

Table of stock market prices: Interior fin corriente, Interior fin próximo, Interior contado, etc.

Boletín religioso del día 26

Santos del día 26 de febrero.—San Nestor, obispo; Santos Papias, Diodoro, Conón, Claudiano, Fortunato y Félix, mártires, y Santos Alejandro, Faustino, Porfirio, Andrés y Víctor, confesores. Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la capilla del Santísimo Cristo de San Ginés, y habrá misa solemne, a las diez, predicando D. Adrián Manzanedo; por la tarde, a las cinco, estación, rosario, miserere y procesión para reservar; al anochecer los ejercicios de Cuarenta Horas, siendo orador D. Manuel Belda. La misa y oficio son de Santa Martina. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Esperanza, en Santiago; del Sagrado Corazón en las Niñas de Leganés, ó del Buen Consejo en los Luises y Espíritu Santo. Espiritu Santo.—Adoración nocturna. Turno: San Vicente de Paul.

no r.—Don Juan, poema sinfónico de Ricardo Strauss.—Salomé. ESPAÑOL.—9.—(Función popular.)—María Rosa. COMEDIA.—9.—(Beneficio de José Santiago.)—Rosas de otoño.—La difunta (estreno). PRINCESA.—4.30.—(Extraordinaria a mitad de precios.)—Amores y amorios. 9.—12 viernes de moda para los que han elegido los sábados.—La locura de amor. LARA.—6.30.—(Moda. Vermouth doble.)—La cizaña. 9.—El incierto porvenir.—El amor que pasa (doble). PRICE.—9.—La princesa de los dollars. APOLO.—7.—El Club de las solteras.—Las bribonas.—La patria chica.—Juegos malabares. COMICO.—6.—El solo de trompa y El señorito (especial). 10.—Los perros de presa (doble). ESLAVA.—6.—La corte de Faradón.—El bebé de París.—La carne flaca.—Si las mujeres mandasen.—La corte de Faradón. MARTIN.—6.30.—Cinematógrafo y La hermana Piedad.—Cinematógrafo y Maese Eli.—Cinematógrafo y Los ochavos.—La revoltosa.—Viento de proa. NOVEDADES.—6.—Noblezza de alma.—La pajarera nacional.—Los vencedores.—El fin del mundo (estreno).—El dios del éxito. LATINA.—5.—El gran petardo.—Tabardillo.—El corral ajeno.—Camino de flores.—El gran petardo.—Solo para solteras. NOVICIADO.—5.—La patria chica.—Ni a la ventana te asomes!—Alma de Dios.—El mejor jornal.—La patria chica.—Ni a la ventana te asomes! ROYAL KURSAAL.—6.—A. Toralita, D. Colomer, Las Gaditanas (debut), A. Colomer, hermanas Garnier, Moris, Raquel, Meller, Chrysis, Carne ardiente (estreno), A. Easo y La palmaria. Cinematógrafo en todas las secciones. NACIONAL.—6.30.—(Especial) La doble vida.—De siete a ocho.—(Especial) Tierra baja. COLISEO IMPERIAL.—4.15 y 8.15, secciones especiales de películas. 5.—Aquí todos somos buenos.—Más vale maña que fuerza.—Lo que engaña la verdad.—Pascualica.—(Doble) Aire de fuera. BENAVENTE.—5.—Les Rubians, Les Ariset, M. Clement, capitán Búffalo, Les Lerin, Sanfeur Malet y Davino Petits. Cinematógrafo en todas las secciones. TEATRO NUEVO.—Desde las 6 de la tarde, grandes atracciones. Grandes éxitos de Mlle. Mary, artista sin brazos, y el sportsman equilibrista J. Stelk, muñeca mecánica por el trio Obiol, Paca Vera, Trinidad Picó, La Española y simpática y bella Ninón. A las 11.15, sección especial de moda. LO RAT PENAT.—Cinema-realista. Cinematógrafo al estilo de París. Secciones continuas de 6 a 8 y de 9 a 11 noche. Domingos y fiestas, por secciones, desde las 3.30.—A las 11, sección monstruo; gran éxito en las luchas greco-romanas.—Miss Mari-Tomas y trio Davide. FRONTON CENTRAL.—4.—Dos partidos de pelota: el primero, a 50 tantos, entre Aizpurúa y Guerrita contra Arana y Eloia; el segundo, a 40, entre Amoroto y Larinaga contra Fermín y Casalis.

Avisos útiles. GAS POBRE de cualquier combustible, A. Steen en C. Fernanfior, 2. Es más difícil conservar que adquirir. Los beneficios que, por CINCO varios conceptos, obtiene la Sociedad, le permiten distribuir el 7 por 100 a sus imponentes. Toda socio de EL HOGAR tiene a su disposición, en el domicilio social, cuantos elementos pueda necesitar para conocer por sí mismo las operaciones y apreciar su administración. Capital suscrito, 27.122.500. Préstamos en vigor, 12.737.000. Tasación pericial de los bienes hipotecados, 29.290.000. EL HOGAR ESPAÑOL. Sociedad cooperativa de crédito hipotecario. CALLE DE PELIGROS, 20, MADRID. Madrid 23 de febrero de 1910. Los JABONES que gozan de mayor aceptación son los de LA CENTRAL. Teléf. 903. Catarracos: fumad tabaco con hurof. 1 p. lco. Sociedad Angloespañola de Motores, Gasógenos y Maquinaria general (ANTES JULIUS G. NEVILLE) Compañía anónima. MADRID-MAHON. Para cumplir lo preceptuado en el artículo 20 de los estatutos de esta Sociedad, se convoca a junta general ordinaria para el día 31 de marzo próximo, a las cuatro de la tarde, en el domicilio de Mahón. A tenor de lo prevenido en el artículo 24 de los mencionados estatutos, sólo tendrán derecho a concurrir a la misma los que, cinco días antes de su celebración, hayan depositado sus acciones en las cajas sociales de Madrid, Barcelona ó Mahón.—Mahón, 21 febrero 1910.—V. B., el presidente, Juan F. Tallavull.—P. A. del C. de A., el secretario, Mateo Seguí. BOYVEAU-LAFFECTEUR. Célebre Dépurativo Vegetal cura las ENFERMEDADES DE LA PIEL. Vicios de la Sangre, Herpes, Acné. Para evitar las falsificaciones ineficaces. EXIGIR EL FRASCO LEGÍTIMO. H. FERRÉ, BLOTTIERE & Co., 8, Rue Dombasle, París. Tels. 178. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Factor, 7.

JABÓN DE SALES DE LA TOJA. Cura y evita toda clase de afecciones de la piel. EL MEJOR JABON DE TOCADOR. Gran Premio de Honor en la Exposición Internacional de Higiene de Madrid.

TELEGRAFOS SOLIDA PREPARACION.—SALUD, NUM. 21. POLICIA OPOSICIONES CONVOCADAS Preparación por abogado en ejercicio.—HITA, 6.

LOS TIROLESES Empresa anunciadora CONDE DE ROMANONES, 7 Y 9 ENTS. En cumplimiento de lo dispuesto en su testamento por EL EXCMO. SEÑOR D. Luis María de la Torre y de la Hoz CONDE DE TORREANAZ. Todas las misas que se celebren el día 26 de febrero, serán a lica las en sufragio de las almas de sus señores padres los Excmos. Sres. D. Marcelino de la Torre y doña Benigna de la Hoz (q. e. p. d.); las de día 3 de marzo, en sufragio del alma del Excmo. señor D. Luis María de la Torre y de la Hoz, conde de Torreanaz (q. e. p. d.); y las del 4 en sufragio del alma de su señora esposa la Excmo. señora Condesa (q. e. p. d.), en la parroquia de San Miguel (hoy provisionalmente en la plaza de las Capuchinas, Plaza del Conde de Torano). Al participarlo a su familia, amigos y personas piadosas, Se ruega que se unan a estos sufragios por lo cual se anticipa un sincero agradecimiento. Bordoy y Bárcenas.—Santiago, 11. NO PERTENECE AL «TRUYS» FUNERARIO

OCASION Motocicetas, automóviles de Dion Bouton, 8 HP y de otras fuerzas y marcas. Montilla Zorrilla, 11. 5.000 PTAS. se entregarán en una sola vez al que proporcione destino fijo en Madrid a un abogado y Dr. en Derecho.—Dirigir ofertas: Lta. O., post. 478554. GRAN PIANO, VENTA. Cádiz, 14 y 16, bajo.

PROPIETARIOS Compró unas 10 fanegas, tierra labor. Desengaño, 9. Imita. Aumentada de moeb. os. La Abencillas, 11, de 9 a 12 y 8 a 3. Caridad. Recomendamos a Antonia Hernández, y su hermana, a cianan ambas y desahucadas de la bohardilla, calle de San Lorenzo, 8. En 50 pts. terr. taller de 14 lmas. crudas, con patio fudepndre, de 50 R. Virtudes, 7. Hospedaje desde 25 habita. Next. Fuencarral, 12, 3. iz. Instal. cambio y arreglo motores. Relatores, 7. Paraguas, y se orran a 125 Arroyo. Sarquillo, 8.

Traspaso Establecimiento de varios huecos, con 6 sin géneros, en calle céntrica. Lista Correos, cédula núm. 8454. COMPRO PERLAS Y BRILLANTES de 1.º, pagándolos bien. PELIGROS, 15, Joyería.

PLANCHADO CON BRILLO al alcance de todos CON EL ALMIDON BRILLANTE MARCA EL LEÓN (patente de invención) que se vende en PASTILLAS en todas partes. GRAN PREMIO EN LA EXPOSICION DE ZARAGOZA

ACADEMIA POLITÉCNICA. Director, Luis Velasco Ingen.º Cam. Fuencarral, 4, pral. Madrid. Desde 1.º de marzo preparación para Escuela de Caminos, en armonía con el nuevo Reglamento publica o en a Gaceta del 20 de febrero.—Interante. Pérdida de la Plaza de Sto. Domingo a Teatro Es añol e la noche del 23, un pendiente orla de brillantes y un rubí, Venenaz, 7, primer, se gratifica a quien lo entre ue.

PRÉSTAMOS sobre alhajas y papeletas del Monte.—Mariana Pineda, 1. Mesas Juanes Rafael yavo, 3. Regalos positivos en alhajas, joyas, papeletas, neceseres, bolsillos, aparatos fotográficos, objetos artísticos en plata inglesa é infinidad de artículos de gusto y capricho i ropios para regalos, liquida esta casa por la mitad de su valor.—INFANTAS, 27. GOMAS Grandísimas novedades. 5.—CARRERAS, 6. Vendo claros, m. lord, guaranicones y caseros con heras e particular.—Calle de la Unión, núm. 1 de 1 a 5. INGLÉS Prof. Londres; mét. práct. y seguro resultado. Traducciones. Infantas, 13, pral.

ACADEMIA POLITÉCNICA. Director, Luis Velasco Ingen.º Cam. Fuencarral, 4, pral. Madrid. Desde 1.º de marzo preparación para Escuela de Caminos, en armonía con el nuevo Reglamento publica o en a Gaceta del 20 de febrero.—Interante. Pérdida de la Plaza de Sto. Domingo a Teatro Es añol e la noche del 23, un pendiente orla de brillantes y un rubí, Venenaz, 7, primer, se gratifica a quien lo entre ue.

PRÉSTAMOS sobre alhajas y papeletas del Monte.—Mariana Pineda, 1. Mesas Juanes Rafael yavo, 3. Regalos positivos en alhajas, joyas, papeletas, neceseres, bolsillos, aparatos fotográficos, objetos artísticos en plata inglesa é infinidad de artículos de gusto y capricho i ropios para regalos, liquida esta casa por la mitad de su valor.—INFANTAS, 27. GOMAS Grandísimas novedades. 5.—CARRERAS, 6. Vendo claros, m. lord, guaranicones y caseros con heras e particular.—Calle de la Unión, núm. 1 de 1 a 5. INGLÉS Prof. Londres; mét. práct. y seguro resultado. Traducciones. Infantas, 13, pral.

LO MEJOR en camas legítimas inglesas y del país, doradas, de hierro y de madera. PINILLOS.—Espoz y Hina, 5 (Pasaje). Casa fundada en 1844. LOS ROMPECABEZAS ingleses en forma de tarjetas postales, el juguete más instructivo y económico que se conoce, los vendemos a 40 céntimos; a provincias hay que aumentar 30 céntimos para gastos de correo, lo mismo para uno que para 5 rompecabazos; llevando de 6 en adelante franco de porte en toda España; hay 60 modelos distintos.—Casa Thomas. Sevilla, 3.—Madrid.

CAMBIO O VENDO tranco caballos extranjeros, jóvenes, claros, m. lord, modernos, con gomas, guaranicones y todos los enje de cochera, por automóvil, Landaulet moderno.—Baza, MONTERA, número 36, 1.º. FAMILIARES y jardines se venden. Dr. Ponnouet, 3. NEGOCIO Ceda 1.000 pts. rentan 50 al mes en negocio serio y seguro que administra el mismo dueño del dinero. Inf. gratis Sr. Guanter. Carmen, 30 pl. d. De 9 a 12 y de 4 a 6. Casa fundada en 1885. SE TRASPASA en la calle de Fuencarral, 50, una tienda con dos puertas, que mide 16 metros de largo por 5,40 de ancho; además tiene 8 habitaciones y cueva.

ORO, PLATA platinio y toda clase de alia. En las nadas la paga mejor que la Casa Pizar Mayor, 23. Utensilios DE COCINA impropiables, aguar de casa, siempre novedades, cafeteras de todos sistemas PRECIOSOS FILLOS BARATOS Calientapiés de agua, fumbre y mariposa, desde 1 p. neto. FILTROS esterilizadores para agua, desde 3 pts. 75 céntimos. MUCHAS JARILLAS bonitas, desde 60 céntimos. Antigua lampistería de MARIN, 12, plaza de Moradores, 12 (según a San Felipe Neri).

ACADEMIA FUENTES Preparación para las oposiciones de Estadística en mayo próximo, por Oficiales del Terpo.—ATOCHA, 11. PIANOLAS NUEVAS con uso gratuito de Rellos Salón Toledo, Alcaid. n.º 73 PTAS. 1.250 ADUANAS, CORREOS, TELEGRAFOS PREPARACION.—Póntase programas.—HUERTAS, 15. NEGOCIO seguro, administrado por sí mismo, 1000 pts. rent. 50 a mes. Inf. gratis Sr. L. ta, de 10 a 12 y 4 a 6.—Hortaleza, 90 y 92, entre ruco Liguoroda. POLICIA-ESTADISTICA-FOMENTO Preparación sólida; apuntes gratis.—Madrileña, 6.

QUINTO ANIVERSARIO EL SEÑOR Don José Francisco de Bustos Y SANCHEZ Falleció en Villanueva de los Infantes (Ciudad Real), el 27 de febrero de 1905. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de su santidad. R. I. P. Su viuda, doña Carmen González y Mulleras y demás parientes, RUEGAN a las almas piadosas le encomienden a Dios. Todas las misas que en el día 28 del actual se celebren en la parroquia de San Andrés Apóstol en Villanueva de los Infantes, Asilo del Sagrado Corazón y Hospital de Santo Tomás, así como el responso y preces que en el indicado Hospital se rezaren en la tarde del mismo día, serán aplicados por el alma de este difunto. El Excmo. Sr. Nuncio Apostólico y varios prelados, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada, aplicables por el alma de este difunto.

QUINTO ANIVERSARIO EL SEÑOR Don José Francisco de Bustos Y SANCHEZ Falleció en Villanueva de los Infantes (Ciudad Real), el 27 de febrero de 1905. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de su santidad. R. I. P. Su viuda, doña Carmen González y Mulleras y demás parientes, RUEGAN a las almas piadosas le encomienden a Dios. Todas las misas que en el día 28 del actual se celebren en la parroquia de San Andrés Apóstol en Villanueva de los Infantes, Asilo del Sagrado Corazón y Hospital de Santo Tomás, así como el responso y preces que en el indicado Hospital se rezaren en la tarde del mismo día, serán aplicados por el alma de este difunto. El Excmo. Sr. Nuncio Apostólico y varios prelados, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada, aplicables por el alma de este difunto.

